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ДЕЛЕГАТЫ СЪЕЗДА
Дни не всегда измеряются часа

ми. Эти весенние, что отделяют нас 
от лартийногз форума, кажутся со
всем короткими: возрастает час от 
часу их наполненность, потенциал 
энергии.

Обсуждение проекта Директив 
XXIII съезда партии, широкая волна 
соревнования, народная инициатива 
добавили свои солнечные тона в 
нынешнюю весну. И стали люди дея
тельнее, зорче, жизнерадостнее.

.Особенно радостна нынешняя вес
на для тех, кого томичи назвали де
легатами XXIII съезда КПСС.

Их — шестнадцать. Это люди раз
ного возраста, профессий, судеб, до
казавшие свою окрыленность в тру
де, имеющие государственный 
взгляд и партийную закалку.

вместе с руководителями нашей 
области войдут во Дворец Съездов 
ученый и свинарка, рабочий и пред
седатель колхоза, заведующая жи
вотноводческой фермой и геолог, 
секретарь райкома и мастер строи
тельного участка.

Комсомольская юность и партий
ная зрелость Николая Петровича Ма
линовского связаны с Томским под
шипниковым. Он сейчас — старший 
электрик роликового цеха. «Просто 
рабочий», — говорит о себе Николай 
Петрович. Но в том и изюминка, 
что этот человек наравне с дирек
тором завода сознает свою ответст
венность за судьбу предприятия. 
Это и его ум, энергия вливаются а 
ту силу, которая управляет произ
водством. Нет, не просто рабочий 
— Малиновский. Он рационализатор, 
воспитатель коллектива, народный 
контролер. Он один из тех, кто дает 
сегодня право миллионам людей с 
гордостью носить звание «Его Вели
чество — рабочий класс».

Никогда не выбирал в жизни лег
ких дорог и Василий Михайлович 
Волков. Участнику Великой Отечест
венной, дошедшему с боями до Бер
лина и отмеченному за ратные под

уважения, стойкий авторитет партий
ного руководителя, опытного, даль
новидного, настойчивого.

Среди посланцев на съезд — три 
молодые женщины. Галину Гордеев
ну Юрченко, заведующую Чудинов- 
ской молочнотоварной фермой кол
хоза «Победа» Бакчарского рай
она, и Евфросинью Демьяновну 
Жаркову, свинарку совхоза «Рос
сия» Шегарского района, род
нит не только профессия живот
новода. Обе недавно были в ком
сомоле, обе пошли на фермы после 
школы. Такие люди села, энер
гичные, настойчивые, чуткие к ново
му. отражают сегодня лицо на
шей деревни, определяют ее завт
рашний день.

Е. Жаркова за короткий срок до
билась высоких привесов свиней,
Г Юрченко вывела ферму из отста
ющих. Их односельчане уверены, что 
коммунистки отдадут весь запас 
знаний, энтузиазм молодости тому, 
чтоб еще больше полнилась чаша 
народного изобилия продуктами 
сельского хозяйства.

Третья молодая женщина—Вален
тина Константиновна Ветрук — стро
итель. Участок, где она трудится 
мастером, в прошлом году завоевал 
переходящее Красное знамя и счи
тается в управлении Ы° 13 треста 
«Томскстрой» передовым.

К открытию съезда партии кол
лектив строителей, который воз
главляет мастер Ветрук, тоже го
товит заметный подарок — 40-квар
тирный дом.

О каждом из делегатов съезда 
можно написать не только газетный 
очерк, но и интересную повесть.

Александра Ивановича Данилова— 
ректора Томского государственного 
университета, профессора-историка 
—знают не только в нашем городе.
В развитии научной мысли Томска, 
в выборе тенденций вузовского ро
ста—и его вклад.

Геолог Иван Арсентьевич Иванов 
— первооткрыватель крупнейшего 
Мыльджинского газового месторож
дения и ряда месторождений неф
ти. Ему, главному геологу Васюган- 
ской экспедиций, во многом обязаны

В ПРЕЗИДИУМЕ 
В Е Р Х О В Н О Г О  
СОВЕТА СССР

За особые заслуги в развитии 
народного хозяйства, науки и 
культуры Приморского края Пре
зидиум Верховного Совета- СССР 
присвоил звание Героя Социали
стического Труда: Агапову И. Т. 
—- первому секретарю Кировского 
райкома КПСС: Борисенко С. И. 
—  врачу-хирургу, ассистенту ка
федры госпитальной хирургии 
Владивостокского медицинского 
института: Готовчицу К. А. —
бригадиру комплексной бригады 
треста «Дальметаллургстрой» 
Главвладивостокстроя; Кондратье
ву П. Н. —  бригадиру комплек
сной бригады Ноттинского лес
промхоза: Коноваловой Л. М. 
рафинеру Уссурийского масло- 
жиркомбината: Люлько И. Т. —  
кагштану-директору китобойной 
Флотилии «Советская Россия»: 
Неунылову Б. А. —  председате
лю президиума Дальневосточного 
филиала Сибирского отделения 
Академии наук СССР; Пучковой 
В. М. —  директору Хорольской 
средней школы.

За достигнутые успехи в раз
витии народного хозяйства, науки 
и культуры большая группа ра
ботников Приморского края на
граждена орденами и медалями 
СССР.

(ТАСС).

П о л н ы е  сет и
Февральский план рыбодобы- 

чн Каргасокекий район выполнил 
досрочно. Рыбоартель имени Куй
бышева выловила сверх месячно
го плана 21 центнер рыбы. Ры
баки артели имени Кутузова пе
ревыполнили план на 27 центне
ров. Оставили позади плановые 
задания рыболовецкие хозяйст

ва «Рыбак» и имени Суворова.
В. ДУДИНОВ.

Алексей Романович Можин 
—  один из лучших механиза
торов колхоза имени Фрунзе 
Зырянского района. На какую  
бы работу его ни посылали —  
пахать, сеять или обмолачи

вать лен, в правлении знают: 
работа будет сделана во
время и хорошо.

Сейчас Алексей готовится 
к  весенним полевым работам.

Он заявил, что со своей сторо
ны сделает все для того, чтобы 
урожай в первом году пяти
летки был высоким.

Фото Б. Ефименко.

ПОЧИН ПОДДЕРЖАН
Сплавщики Усть-Чулымской сплав»

ной конторы активно поддержали по
чин москвичей и ленинградцев по! 
экономии металла и материалов. До 
сих Пор при погрузке леса краном 
ПК-10 далеко был слышен шум рабо
тающих дизелей. Эти механизмы рас
ходовали огромное количество го
рюче-смазочных материалов. Сейчас 
решено к погрузочным причалам 
Усть-Чулымского и Наргинсвдго рей
дов провести высоковольтные линии 
электропередач. Это позволит высво
бодить дизели на плавучих кранах. 
Кирпичные заводы в Нарге также бу
дут питаться этой электроэнергией. 
Здесь также высвободятся два двига
теля «К -12». С вводом в действие 
высоковольтных линий на двух рей
дах перейдет на другие участки _ ра
боты двенадцать механизаторов. Эко
номия заработной платы составит 21 
тысячу рублей. За год можно будет 
сберечь 342 тонны дизельного топли
ва на сумму 11.970 рублей и 3 5 
тонн авиамасла на сумму 2.670 руб
лей. Таким образом, общая экономия 
от замены дизелей по сплавной кон
торе составит 35.640 рублей. Сейчас 
на рейдах приступили к установке 
опор для высоковольтных линий. Ре
шено к 20 апреля сдать их в эксплу
атацию.

В. МАЙКОВ.
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С Т Р О Й И Н Д У С Т Р И Я - У Д  А Р Н Ы Й  ф р о н т

З А К А З Ч И К  В Ы Ж И Д А Е Т
На строительстве цеха мы побы

вали еще в начале января. Собствен
но, никакого строительства тогда не 

, было. Была пустая коробка цеха, по 
которой гулял холодный ветер.

В двадцатых числах января на 
объект пришли строители СУ-4 тре
ста «Томскстрой». На стройке сей
час оживление. Каменщики и бетон
щики, плотники и монтажники спе
шат вложиться в установленные 
сроки, сдать объект в эксплуатацию 
к 1 августа.

—  Как выполняется график? —  
с таким вопросом мы обратились к 
начальнику участка СУ-4 В. Кули
кову.

—  Раньше срока, —  рассказы
вает он, —  утеплен цех, закончена 
система отопления, забетонированы 
фундаменты под бытовые помещения. 
С опережением на месяц думаем на
чать устройство асфальтобетонных 
полов.

В начале февраля начали свои 
работы в цехе монтажники Томско
го участка «Сибпромвснтиляция».

—  За это время, —  говорит про
раб Л. Баженов, —  нами смонтиро
ваны все воздуховоды приточной си
стемы вентиляции, ведется монтаж 
пневмотранспорта и вытяжной систе
мы. В сроки обязательно уложимся,

Рейдовая бригада „Красного знамени“ 
на сооружении цеха столярно-строительных 

изделий
тем более, что нам стали усиленно 
завозить заготовки для во.здухово- 
дов. Так что теперь задержек нет.

Несомненно, дела на пусковой 
пошли значительно лучше. Однако 
это еще не значит, что все гладко. 
«Сибнефтехиммонтаж», например, 
сорвал сроки устройства пяти вен
тиляционных площадок. Без этого 
невозможен ввод приточных камер, 
калориферов. Это тем более тревож
но, что скоро должен начаться мон
таж технологического оборудования.

На стройку не завезено восемь 
тысяч тонн металла. Фонды на него 
были переданы в свое время тресту 
«Томлесжелдорстрой», который 
строил тогда цех. Стройка теперь 
перешла к тресту «Томскстрой», но 
металл для нее почему-то осел у 
бывшего генерального подрядчика.

К 15 февраля управление «Сиб- 
электромонтаж» должно было сдать 
в эксплуатацию трансформаторную 
подстанцию. Так записано в графи
ке. Но этот пункт вовремя не вы
полнен. Заказчик —  Томский лесо
перевалочный и деревообрабатываю

щий комбинат —  сорвал поставку 
части оборудования для подстанции.

Слабо ведут свои работы . спец- 
строевцы по устройству напорного 
трубопровода.

Самотечную канализацию поруче
но подготовить, заказчику. Но работ
ники комбината продолжают удив
лять своим бездействием.

О заказчиках следует рассказать 
более подробно. Если забежать впе
ред и говорить о пуске цеха мощно
стью в 500 тысяч квадратных мет
ров столярных и 10 тысяч кубомет
ров погонажных изделий, то это 
сейчас во многом зависит от Том
ского ЛПДК, комбината «Томлес».

Если бы строительно-монтажные 
работы на объекте были закончены в 
течение ближайших недель, месяцев, 
цех все равно не смог бы выпускать 
продукцию. Послушаем старшего 
инженера окса Томского ЛПДК 
Г. Лабенцова:

—  На сегодняшний день на объ
ект пока не завезено около 70 про
центов оборудования. В комбинате 
«Томлес» до сих пор не решен воп

рос, кто будет изготовлять нестан- 
дартизованнэе оборудование. «Бе
лые пятна» имеются в проектной 
документации. Например, предстоит 
оборудовать сушилку для отходов. А 
что она должна из себя представлять, 
мы до сих пор не знаем: не представ
лены рабочие чертежи. А какие стан
ки будут стоять на некоторых техно
логических линиях?

Без склада готовых изделий не мо
жет быть и речи о пуске цеха. Но, 
чтобы построить его, нужно выде
лить 24 тысячи рублей. В комбина
те «Томлес» пока отмалчиваются. 
Или другое. До сих пор не заложен 
цех клееных брусков. Это может 
сдержать потом ввод в эксплуатацию 
всего комплекса.» . Г

Нора, наконец, заказчикам отре-, 
шиться от подобной неразворотливо- /■ 
сти, в ближайшее время устранить; ( 
«белые пятна» на пусковом объекте„• 
Стройки с нетерпением ждут про- 
дукщпо цеха столярно-строительных 
изделий.

Н. АВЕРКИН, начальник гравий
ного участка, А. КАРТАШОВ, 
слесарь-мингажиик управления 

карьерами; В. ЖИРНОВ, наш 
нештатный корр.; Г. КОЛВИН, 
корр. «Красного знамени»,

виги многими наградами, не грех бы 
выбрать должность и поспокойнее 
председательской. Но майор Волков 
выбрал ее, трудную и хлопотливую 
должность председателя колхоза. 
Должность, в которой он лично от
ветствен не только за свои промаш
ки, но и за капризы погоды, за пят
нышки человеческого сознания.

В. М. Волков десять лет возглав
ляет колхоз имени Ленина Асинов- 
ского района. Битву за подъем сель
ского хозяйства он начал в годы, 
когда большая помощь селу пере
межалась е непродуманными реко
мендациями, авторитет которых бы
ло очень не просто развенчать.

Почти в три раза выросли за се
милетку доходы колхоза. Значит, 
добрым хозяином на земле стал 
Волков,

Большим авторитетом пользуются 
в нашей области секретари сельских 
райкомов партии Виталий Фадеевич 
Янович и Василий Иванович Чеку- 
лаев. О В. Ф. Яновиче сегодня под
робно рассказывает наш корреспон
дент. Те же качества, и прежде все
го зоркость вожака и опыт органи
затора масс, свойственны секретарю 
Кожевниковского райкома партии 
В. И. Чекулаеву. «Наш секретарь», 
«наш первый» — в этих словах дань

томичи тем, что рождается в этом 
пятилетии новая отрасль промыш
ленности — нефтедобывающая, что 
салютует томская земля стране фон
танами черного и голубого золота.

Есть у каждого делегата и вторые 
профессии — общественные. Наши 
посланцы на съезд — лекторы и аги
таторы, члены районных, городских 
и областных комитетов партии, депу
таты местных Советов, профсоюзные 
активисты и т. д.

Это значит, что не только центне
рами сверхплановой продукции, фон
танами нефти, научными поисками, 
радостью нэвоселий будут они 
рапортовать партийному форуму. 

Каждый из них выступает сегодня 
как общественник-воспитатель, вкла
дывающий талант в становление но
вого человека, по плечу которому 
грандиознейшие планы и свершения.

Каждый из них, участвуя в выра
ботке Директив съезда, отдаст все 
силы и умение тому, чтоб планы пар
тии, планы народа быстрее претво
рить в жизнь.

В Т О М С К О М  

О Б К О М Е  К П С С работе Чаинского райкома КПСС по повышению роли специалистов
сельского хозяйства в развитии колхозного и совхозного производства
Бюро областного комитета партии 

рассмотрело вопрос « 0  работе Ча
инского райкома КПСС по повыше
нию роли специалистов сельского 
хозяйства в развитии колхозного и 
совхозного производства». В приня
том постановлении отмечается, что, 
выполняя решения мартовского 
Пленума ЦК КПСС, Чаинский райком 
определил систему работы со спе
циалистами по отраслям производ
ства, создал семинар по изучению 
экономики сельского хозяйства, шко
лу бригадиров. Регулярно проводит
ся в районе «день специалиста». Рай
ком партии повысил требователь
ность к хозяйственным руководите
лям за создание для’ специалистов

необходимых условий труда и быта. 
Многие специалисты стали работать 
инициативнее, глубже вникать в 
экономику и организацию производ
ства, смелее внедрять в практику 
новые, прогрессивные методы труда.

Вместе с тем в работе со специа
листами имеется много недостатков.

Райком КПСС, партийные органи
зации колхозов- и совхозов недоста
точно направляют внимание специа
листов на быстрейшее увеличение 
производства продуктов и рента
бельную работу хозяйств, слабо вос
питывают их в духе ответственности 
за порученное дело.

В районе медленно осуществля
ются мероприятия по специализации 
и концентрации производства, все 
еще низки урожайность сельскохо
зяйственных культур и продуктив

ность скота и. птицы. Специалисты 
совершенно недостаточно занима
ются повышением технико-экономи
ческих показателей хозяйств, внед
рением внутрихозяйственного расче
та, сокращением непроизводительных 
затрат.

В хозяйствах не хватает квали
фицированных кадров. Из 133 штат
ных должностей специалистов кол
хозов и совхозов только 68 занима
ют люди с высшим и средним сель
скохозяйственным образованием. 
Специалисты слабо повышают свои 
профессиональные знания. Некото
рые из них не проявляют активности 
в общественной работе. Нарушается 
порядок в оплате труда специали
стов.

Райком КПСС, районное управле

ние, сельского хозяйства крайне недо
статочно выдвигают специалистов на 
должности управляющих фермами и 
бригадиров.

Бюро обкома КПСС обязало Ча
инский райком КПСС, первичные 
парторганизации настойчиво разви
вать инициативу специалистов, по
вышать их активность во-внедрении 
в производство достижений науки и 
передового опыта, в пропаганде агро
зоотехнических и экономических зна
ний.

Райком партии, районное управ
ление сельского хозяйства; партий
ные организации, руководители и 
специалисты хозяйств должны обе
спечить успешное осуществление 
планов и обязательств, принятых на 
1966 год.

Важно усилить коммунистическое 
воспитание специалистов, направить 
их внимание на глубокое изучение 
марксистско-ленинской теории, про
блем социалистической экономики, 
улучшить и профессиональную уче
бу специалистов. Нужно все колхо
зы и совхозы укомплектовать спе
циалистами, устранить текучесть 
кадров, смелее выдвигать специали
стов на руководящие должности, луч
ше заботиться об их условиях труда! 
и быта.

Областному управлению сельско
го хозяйства поручено рассмотреть 
вопрос о выделении необходимых 
средств на строительство жилья с 
таким расчетом, чтобы в течение 
двух лет в каждом колхозе и совхо
зе специалисты имели квартиры.

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

С п е к у л я ц и я .
Нет ничего более постыдного 

Для руководителя, чем обмануть 
доверие людей. Подобное встре
чается в нашей жизни не часто. 
Но, к сожалению, не перевелись 
еще у нас такие руководители.

Можем даже назвать конкретный 
адрес кое-кого из них: колхоз име
ни XXI съезда КПСС Кожевников- 
ского района.

Итак, все по порядку.
В конце октября прошлого года 

ва Красноярскую молочнотоварную 
ферму сельхозартели имени XXI 
съезда КПСС приехал секретарь 
парткома колхоза Г. И. Тарасов. В 
эти дни животноводы Красного 
Яра, как и все советские люди, на
мечали свои предсъездовские обя
зательства. Им хотелось не отста
вать от других, достойно отметить 
Знаменательную дату.

После дойки собрались в красном 
уголке, вместе с секретарем стали 
судить да рядить, как улучшить 
содержание скота, поднять надои. 
Разговор получился деловой. ду
шевный.

Г. И. Тарасов предложил красно
ярцам выступить инициаторами в 
развертывании предсъездовского 
соревнования животноводов райо
на, надоить с 1-го ноября и до от
крытия съезда по 1.400 килограм
мов молока от коровы. Доярок не 
надо было долго уговаривать: кол
лектив Красноярской фермы издав
на славится не только в Кожевни- 
ковском районе, но и в  области. 
■ Здесь трудится немало маяков жи

вотноводства, которые по-настоя
щему любят свою работу, отдают 
все силы для подъема обществен
ного животноводства.

Правда, женщины, было, засом
невались: дескать, кормами нынче 
ферма не богата, а обязательство 
очень высокое —  без помощи прав
ления колхоза и парткома им с 
ним не справиться. Но тут же полу
чили ответ: мол, чего там бояться 
— партком и правление колхоза не 
оставят ферму без внимания, сде
лают все возможное, чтобы успех 
был обеспечен.

После такого авторитетного заяв
ления доярки, конечно, не стали 
больше возражать.

И вот в номере за 30 октября 
районная газета «Знамя труда» 
сообщает о почине красноярских 
доярок. В этом же номере публику
ется и постановление бюро райкома 
партии о его одобрении. Бюро обя
зывает партком и правление колхо
за оказать коллективу Краснояр
ской молочнотоварной фермы са
мую действенную помощь в выпол
нении принятого обязательства.

О том, как они помогали красно
ярцам, можно судить по статье «Не 
дать померкнуть маяку», которая 
появилась в «Знамени труда» уже 
в номере за 3 февраля. Заголовок 
статьи говорит сам за себя. Оказы
вается, партком и правление колхо
за настолько запустили работу на 
передовой ферме, что красноярские 
маяки не до, чтоб служить приме

ром для других, сами стали сдавать 
завоеванные ранее позиции. Руко
водители колхоза самым настоя
щим образом спекулировали на до
верии людей. Уговорили животно
водов выступить с ответственным 
почином и спрятались в кусты: мол, 
наша хата с краю — кто брал обя
зательство, с того и спрос.

Скажете, преувеличение? Послу
шайте, что говорят председатель 
сельхозартели В. Д. Иванов и глав
ный зоотехник С. М. Васильцов.

Иванов: Не знаю, как краснояр
цы . будут выполнять свое обяза
тельство. Надо коров получше 
кормить. А  где мы возьмем до
полнительный корм?

Васильцов: В кормах, конечно, 
все дело. На нынешнем рационе 
далеко не уедешь.

Почин маяков Красноярской 
фермы взбудоражил весь район, 
его обсуждали во всех колхозах и 
на всех фермах, о нем много писа
ли в районной газете, говорили на 
всевозможных совещаниях, и вот 
когда подошло время подводить 
итоги, руководители сельхозарте

ли имени XXI съезда КПСС вдруг 
заявляют: дескать, вышло недора
зумение, с кормами мы просчита
лись.

Почему же Иванов я Васильцов 
об этом раньше молчали? Им, вид
но, был важен не столько сам ре
зультат, сколько внешнее оформле
ние этого мероприятия. Ведь чуть 
ли е е  три месяца,® героях ходили*

. д о в е р и е м  л ю д е й
А сейчас, думают, нашли выход из 
положения: мол, не может того' 
быть, чтобы только одни мы прова
ливали обязательство. Как-нибудь 
обойдется.

Так вот о кормах. По подсчетам 
бригадира П. М. Новикова, суточ
ный рацион для коров на Красно
ярской ферме таков, что ежедневно 
от них можно надаивать по 8,5 ки
лограмма молока. Надаивают же 
только по 8 — 8,1 килограмма. По
чему же отдача так мала? П. М. 
Новиков (разговор происходит в 
коровнике во время раздачи корма 
животным) сокрушается:

— Не знаю, что уж предприни
мать. Не увеличиваются надои.

Доярка И. П. Брендель показы
вает бригадиру на смерзшиеся глы
бы силоса, которые ей только что 
сгрузил скотник:

— Когда такой силос перестанут 
привозить, — с укором говорит она- 
П. М. Новикову, — тогда и надои 
начнут увеличиваться.

Бригадир неподдельно возмуща
ется, подзывает к себе провинив
шегося скотника — им оказался 
В. А. Руднев, —  начинает его сты
дить. А тот спокойно отвечает: ,

— Так мы все время Такой силос 
возим, гы б>дто только увидели...

Оказывается, прежде чем по
пасть к коровам в кормушки, этот 
корм по два, а то и по три дня ле
жит на морозе под открытым не
бом. Я  ведь есть простой выход: 
делать двухдневные запасы силоса

прямо в коровнике. Но тут брига
дир, как говорится, на дыбы: 
дескать, доярки за один день весь 
корм израсходуют. Так ведь долго 
ли их предупредить?

П. М. Новикова обступают дояр
ки. Видимо, разговор этот давно на
зрел. Раздается возглас:

— Молоко требуете, а порядка 
на ферме не наведете.

Да, упущений здесь, как выясня
ется из дальнейшей беседы с жи
вотноводами. немало. Например, 
ХЕОйную муку коровам не дают, 
концентраты не дрожжуют. Соло
му, правда, измельчают и сдабри
вают соленым раствором, но в 
очень незначительном количестве. 
И еще одно бросается в глаза: не
берегут корма на1 ферме. Для хра
нения сена отведено место непода
леку от коровника. Сколько его 
втоптано в снег вокруг стогов, 
сколько разбросано окрест! Тут же 
лежат кучки смерзшегося и бро
шенного силоса.

До того, как я съездил на Крас
ноярскую ферму, С. М. Васильцов 
упорно доказывал мне, что все ре
зервы повышения надоев там ис
черканы. Где же ваша принципи
альность, тов. Васильцов? Без. кон
ца сетуя на неполноценный рацион, 
главный зоотехник за всю зиму по 
существу ничего не предпринял 
для того, чтобы обогатить его * за. 
счет каких-либо дополнительных 
источников пополнения кормов,-На
пример, .приготовления- хвойной м>ч

ки. Как сообщили доярки, разговор 
об этом он ведет с самой осени, а 
дело, как известно, так и не сдвину
лось с мертвой точки.

И председатель колхоза, и глав
ный зоотехник уверяют, что они 
часто бывают на Красноярской 
ферме, стараются помогать ини
циаторам соревнования. Почему же 
они мирятся с  недостатками, кото
рые при желании можно устранить 
буквально за день-два?

Приходится, следовательно, лишь 
констатировать: помощь, которую 
от имени правления п парткома 
колхоза обещал красноярским жи
вотноводам Г. И. Тарасов, им не 
оказывается.

Как же реагируют ,на это в рай
коме партия и в районном управле
нии сельского хозяйства? Райком 
почти не интересуется, кая'правле
ние и партком колхоза имени XXI 
съезда КПСС руководят'соревнова- 
нием животноводов. Например, 16 
февраля на заседании бюро райко
ма партии был заслушан отчет 
парткома о руководстве соревнова
нием животноводов. На нем отме
чалось, что выполнение социали
стических обязательств, принятых 
в честь XXIII съезда КПСС, пуще
но в хозяйстве на самотек. В свя
зи с этим бюро райкома обязало 
руководителей парткома и колхоза 
.устранить все недостатки в содер
жании скота в самые ближайшие 
дни. Но, как читатель видит из этой 
^корреспонденции, их в сельхозарте
ли и сейчас, хоть отбавляй,^ ,

Что касается работников район
ного управления сельского хозяй
ства, то они вообще остались в 
стороне. Ни исполняющий обязан
ности главного зоотехника А. М. 
Абдулов, ни его подчиненные — ■ 
зоотехники О. П. Тум и И. Н. Да
нилов — даже не могут припом
нить, когда они в последний раз 
ездили на Красноярскую ферму. 
Их совсем не волнует, что ценный 
почин глохнет. А. М. Абдулов за
являет:
■ — Красноярцы, конечно, не вы
полнят своего обязательства.

Доярки этой фермы ждут помо
щи от руководителей колхоза, рай- 

жома партии и районного управле
ния сельского хозяйства. Несмотря 
на все невнимание к ним, никто из 
животноводов не собирается скла
дывать оружие.

В прошлом году красноярские 
маяки заняли первое место в сорев
новании доярок района. Им было 
вручено переходящее Красное зна
мя парткома и правления колхоза. 
Сейчас этим знаменем уже завла
дели доярки Вороновской фермы. 
О почине красноярцев в Кожев- 
никовском районе говорят все 
меньше и меньше. Неужели так и 
померкнет маяк? Этого ни в коем 
случае нельзя допустить.

Ю. НЕСТЕРОВ,
наш-спец, корр.

ё
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ДелегагпЫ XXIII съезда КПСС

СЕКРЕТНРЬ РДЙКОМЯ

В. Ф. ЯНОВИЧ

.. D  О Л ГА » вырвалась из сема- 
форной тесноты городских 

улиц, и шофер прибавил газу. Ма
шина быстро понеслась по нака
танному тракту. По обеим сторо
нам дороги плотным слоем, как 
старое стеганое одеяло, лежал 
снег.

«Влаги весной на полях хватит,
— привычно отметил про себя Ви
талий Фадеевич. — Нынче вот так 
нужен добрый урожай. Прошлая 
засушливая осень всю зиму дер
жит некоторые хозяйства в тисках: 
не хватает кормов. Но если по-хо
зяйски вести дело, то район может 
сдать молока сверх квартального 
плана до 700 тонн. Об этом уже 
сегодня с утра, накануне област
ной партийной конференции, со
общили в оайком руководители 
некоторых хозяйств. А что думают 
на этот счет томичи?» Вот эти 
мысли в направили секретаря рай
кома в совхоз «Томский».

В кабинете директора совхоза 
Бориса Никифоровича Сидоренко 
собрался весь генеральный штаб
— главные специалисты и парторг. 
Перед каждым блокнот, испещ
ренный цифрами, на столе дирек
тора — счеты.

— Взяли на карандаш каждый 
килограмм. — поясняет Борис Ни
кифорович. — Вот убедились, что 
можно сократить суточный расход 
молока на внутрихозяйственные 
нужды на 800 килограммов. Прав
да, надой низковаты, кормов мало.

Разговор о кормах — сейчас 
самая «модная» тема во всех хо
зяйствах. Да и не только нынче. 
Корма являются проблемой номер 
один уже многие годы.

—- Леонид Демидович, — обра
тился Янович к главному агроно
му совхоза Анохину. — Читали в

областной газете статью «Кладо
вая кормов»? Там речь идет об 
улучшении пастбищных угодий и 
сеяных травах. Прочтите внима
тельно и выскажите свое мнение 
через районную газету, пусть и 
другие агрономы поделятся мыс
лями.

В парткоме, оставшись наедине 
с секретарем Савицким, Виталий 
Фадеевич сказал:

— Совет тебе, Антон Михайло
вич. Прочти в «Правде» передо
вую «Партийный работник». Это 
уж непосредственно нас с тобой 
касается.

Давно в районе заметили у сек
ретаря райкома умение в пе
чатной строке уловить новую 
мысль, почерпнуть свежие знания 
и тут же найти им применение. 
Некоторые работники райкома по
началу удивлялись, когда по утрам 
находили на своем столе записку 
секретаря: «Прошу прочесть та
кую-то статью, думаю, полезно бу
дет сделать то и то. Ваши' предло
жения?»

С десятками людей встречается 
каждый день секретарь райкома. 
Приходят к нему люди разных 
профессий и специальностей. И 
все спрашивают совета — не 
только, что сделать, а главное — 
как. Вот это «как» и требует от 
секретаря ночных бдений над кни
гой и газетой. Говорят, в любви 
по-настоящему счастлив тот, кто 
щедро дарит радости другому. Так 
и в партийной работе, которая и 
родилась из любви к людям, и 
вся суть ее — сделать каждого 
счастливым.

Конечно, партийный работник— 
не ходячая энциклопедия, этакий 
всезнайка, но при решении любого 
вопроса он должен чутко чувство
вать интересы партии и народа.

всспитывать у людей широкий 
Взгляд на вещи, государственный 
подход к каждому делу.

Как-то зашел начальник планово
экономического отдела 'районного 
управления сельского хозяйства 
Зверев с наметками плана развития 
Животноводства в районе. Листая 
страницы тетради, Виталий Фаде- 
евич обратил внимание на одну 
цифру. Она говорила о том, что в 
совхозе «Томский» нынче умень
шается на тысячу голов стадо круп
ного рогатого скота. Вроде бы хо
рошо — годовой план сдачи мяса 
будет перевыполнен.

— Ну, а как же тогда план сле
дующего года. Николай Василье
вич? Думал об этом?

— Ну, а как же. Вот мои расче
ты.

Взялись за карандаши. И оказа
лось, что в расчетах плановиков не
мало белых пятен.

— Видать, что-то я недодумал,— 
признался Зверев. -— Еще раз об
считаю все.

Уже давно заметил Виталий Фа
деевич. что слово «секретарь» поте
ряло свою магическую силу. Сей
час авторитет партийного работни
ка зиждется не на должностной поч
ве, а на фундаменте конкретных 
знаний, опыта, умения убеждать. 
Это уже веяние свежего ветра в 
партийной работе, который реши
тельно выдувает из нее дух коман
дования, администрирования. И он 
требует от него, секретаря, истори
ка по образованию, конкретных зна
ний производства.

Осейним вечером заехал Янович 
на Рождестзенскую ферму совхоза 
«Заря». Зашел в коровник. Вйдит, 
что-то тут очень много коров ста
ло. Спрашивает: откуда вот эти?

— Да это не наши, — отвечают 
доярки. — перегоняют их с фер

мы на ферму, вот на ночь их сюда 
и поставили.

— А ну-ка, покажите маршрут
ный лист перегона скота, — по
вернулся он к подошедшему вет
врачу А . В. Ососову.

— Да зачем он ?— махнул рукой 
ОсоСов. — Это формальность.

— Так что, ветеринарный устав
— тоже формальность?

—  Я же врач, товарищ секре
тарь, —  полез в амбицию ОсОсов.
— Наверное, понимаю, что к чему.

— Если понимаешь, почему здо
ровый скот ставишь с условно здо
ровым?

— А кто сказал, что нельзя?— 
упрямился ветврач.

Пришлось пригласить специали
стов ветслу.кбы из области, чтобы 
разрешить этот спор, имеющий да
леко не теоретическое значение. 
Врачи подтвердили, что прав сек
ретарь. Коровам сделали прививки. 
Соответствующую «прививку» сде
лали и Ососову от бацилл халатно
сти и равнодушия к делу.

Впитывать в себя, как губка, все 
новое, что так стремительно рож
дается в науке и практике, стало 
органической потребностью Вита
лия Фадеевича. Заочная учеба в ин
ституте показала, что без постоян
ного обогащения своих знаний 
трудно бы 'ь  на передовой линии 
жизни. А для партийного работни
ка важно не только идти в ногу со 
всеми, но надо быть впереди. И 
никто не пользуется у секретаря 
таким сердечным вниманием, как 
работники, жадные до знаний. Те. 
кто учится заочно, всегда находят 
у Яновича понимание и Душевную 
заботу.

В Томском районе развитое 
сельскохозяйственное производ

ство. Но здесь работают 
и лесозаготовители, ,и реч
ники, и врачи, и учителя, 
и юристы. И секретарь
эбязан знать их труд. 
Иначе, чем он может быть 
полезен? А если не зна
еш ь—учись, учись у Тех 
же людей, которым ты 
обязан помогать.

Год назад, когда Виталий Фа
деевич был избран первым секре
тарем Томского райкома партии, 
он слабо разбирался в овощевод
стве. Новое дело для него.

Не Один вечер дотошно расспра
шивал о секретах выращивания 
огурцов, капусты, редиски у опыт
ного агронома-овощевода Григо
рия Гавриловича Болтовского. А 
как-то весенним утром сказал шо
феру: «Поедем, Василий Алек
сандрович, учиться к Лидии Са- 
мойловне».

Когда встретились на парнико
вом поле с передовой звеньевой 
района Л. С. Прокоповой, просто 
сказал:

— Покажите, Лидия СамойЛов- 
на, как вы работаете, как доби
ваетесь высоких урожаев? До се
дых волос дожил, а в выращива
нии овощей толк не 'имею. 4

Улыбнулась Лидия Самойловна 
сердечному откровению секрета
ря и повела его От одного парника 
к другому.

Сомневаюсь, что и сейчас зна
ет в деталях Виталий Фадеевич, 
где, когда и как высаживать ту 
или иную рассаду. Да обязатель
но ли это секретарю райкома? В 
каждом хозяйстве немало опыт
ных, грамотных специалистов, по
святивших своему делу всю жиань. 
Регламентировать их каждый шаг 
неумно. А вот разъяснить им важ
ность их труда, помочь обогатить 
знания передовым опытом — это 
дело его организаторских рук.

Секретарь райкома — полити
ческий деятель. Он и агитатор, и 
пропагандист, и лектор. Делиться 
с людьми знаниями, бить постоян
но вместе е ними — нет для него 
более органической потребности, 
белее глубокого удовлетворения. 
Но нет и бол«е глубокого ззблуж»

ТРУДЯЩИЕСЯ
О Б С У Ж Д А Ю Т ,  О Д О Б Р Я Ю Т

В первичных парторганизациях, на собраниях актива районных 
и городских партийных организаций, на пленумах райкомов и гор
комов КПСС, на собраниях коллективов трудящихся продолжается 
обсуждение проекта Директив XXIII съезда КПСС по пятилетнему 
плану. г ..

С докладами о проекте Директив на собраниях актива районных 
партийных организаций и пленумах райкомов партии, на собраниях 
коллективов трудящихся и на собраниях первичных парторганиза
ций выступили члены и кандидаты в члены бюро обкома КПСС.

На собрании актива парторганизации .Асинбвского района, доклад 
о. проекте Директив сделал первый секретарь обкома КПСС тов. Ли
гачев Е. К., Молчановевого района —  председатель облсовпрофа 
тов. Сысоев С. Д.. Первомайского района —  редактор газеты «.Крас
ное знамя» тов. Новоселов А. Н., Томского района —> секретарь об
кома партии тов. Высоцкий А. Е. На пленуме Ленинского райкома 
партии с докладом выступил начальник областного управления Ко
митета государственной безопасности тов. Макогин Г. И., на плену
ме Кривошеинското райкома партии —  председатель областного^ко
митета народного контроля тов. Цыцарев К. А., на пленуме Ше- 
гарского райкома КПСС —  второй секретарь обкома КПСС тов. 
Кузнецов А. И.

Коммунисты, все трудящиеся горячо, одобряют проект Директив, 
вносят свои предложения по развитию народного хозяйства в пред
стоящей пятилетке.

П О П Л Ы В У  т
К А Р А В А Н Ы  С  Н Е Ф Т Ь Ю

ХОЗЯЙСТВОВАТЬ 
Р А 3 У М Н О, 
Б Е Р Е Ж Л И В  О РАСТОЧИТЕЛЬСТВО

ЕЩЕ гуляют над Обью мете- I 
ли, потрескивает от моро
зов толстая ледяная броня, 

во уже скоро зашумят вешние 
воды, откроется на север голу
бая дорога.

Все чаше в разговорах дис
петчеров Нарымского эксплуа
тационного участка речного па
роходства повторяется слово 
«нефть». В прошлом году про
шли по Оби первые суда с 
нефтью. А нынче навигацион
ный план пароходства рассчи
тан на транспортировку по реке 
600 тысяч тонн нефти из Мегио- 
на и Соснина в Новосибирск.

На резников ложится множе
ство обязанностей. В Колпаше- 
ве контрольно-проверочный 
пункт будет следить за соблю
дением правил перевозки нового 
вида грузов. Коллектив диспет
черов продумывает, как быстрее 
и лучше обеспечить суда на хо
ду топливом, продуктами и всем 
необходимым, чтобы они про
двигались без задержки.

Такие нефтяные центры се
вера, как Нижневартовское. Ме
т о к ,  Сургут, стали близкими 
для наших речников. В прош
лом году мы впервые посыла
ли туда 6 экипажей погрузоч
ных коанов. Они с честью вы
полнили поручение и снова го
товится в дальний путь. Много 
поработали наши опытные кра
новщики Петр Ильдецкий и 
Григорий Стариков. Они теперь 
ветераны нефтяных новостроек.

Нынче наш участок должен 
отправить в район Сургута уже 
8 погрузочных кранов с эки

пажами. Идет туда и новая тех
ника. Встала задача — подго
товить на месте кадры. П. Иль- 
децкий и Г. Стариков первыми 
пришли на курсы.

— Хотим изучить дизель- 
электрокраны и снова работать 
в Сургуте, —  сказали механи
заторы.

Сейчас на курсах крановщи
ков и дизелистов занимается 37 
челочек.

Полным ходом готовится тех
ника в Колпашеве. Ведется те
кущий оемонт пяти трехтонных 
паровых кранов, а с открытием 
навигации из Томска и Новоси
бирска прибудут три дизель- 
электрг крана.

Из Колпашева на север от
правятся также два групповых 
механика, они будут наблюдать 
за техническим состоянием по
грузочных механизмов. Туда же 
уедет группа рейдовых шкипе-. 
ров. Они позаботятся о разгруз
ках барж, доставленных по бес
контактному методу, и свое
временной отправке их.

На нашей ответственности бу
дет лежать и проводка судов с 
грузами, идущими в адрес 
навигационных районов севе
ра области — Александров
ское и Соснино.

Считанные месяцы остались 
дег поднятия флага первой нави
гации пятилетки. Она будет от
мечена первыми караванами 
судов с сибирской нефтью.

И. ЗЫРЯНОВ, 
начальник Нарымского экс
плуатационного участка 

Обского пароходства.

| Объединение «Межколхозстрой» 
1 —  относительно молодая строитель- 
I  ная организация. За пять лет свое- 
I го существования она проделала зна- 
1 читальную работу по строительству 
| производственных помещений и 
| жилья в колхозах нашей области. Во 
| многих районных объединениях вы- 
!  росли кадры рабочих, бригадиров, 
| мастеров, прорабов, способные ре- 
| шать сложные инженерно-техниче- 
!  ские задачи сельского строительства. 
= Постепенно укрепляется производст- 
I  венная база районных МСО.
1 Однако в работе районных и об- 
1 ластного объединений «Межколхоз- 
!  строя» все еще немало недостатков. 
| Многие объекты строятся с болыни- 
i  ми отклонениями от проектов. Иногда 
I  по требованию заказчиков проектно- 
!  сметная документация меняется по 
| 10— 12 раз. Зачастую это делается 
= без согласования с проектировщика- 
| ми. Например, проект коровника в 
| колхозе «Комсомолец» Асиновского 
| района пересматривался 12 раз. 
| Сметная стоимость его с 86 тысяч 
| рублей возросла до 120 тысяч руб- 
| лей. В том же колхозе овощехранили- 
| ще было загружено овощами в ав- 
!  густе, а пересчет сметы продолжал- 
| ся до октября прошлого года.
| Зачастую построенные объекты от- 
!  личаются от проектов, как небо от 
I  земли. Нарушаются размеры зданий,

не выдерживаются заданные глу
бина фундамента и толщина стен, 
один строительный материал заменя
ется другим. И все это сходит с рук, 
так как колхозы беспрепятственно 
подписывают любые документы, ка
кие подсунут им строители.

, В районных объединениях не на
лажен учет расхода строительных ма
териалов. Материальные ценности 
списываются на глазок, без учета 
фактических затрат и норм. В Аси- 
новском МСО, например, мастер тов. 
Вакуленко списал на двухквартир
ный Дом в колхозе «Комсомолец»
5.500 штук кирпича вместо 60.000 
по проекту. Спрашиваю:
... —- Откуда взял кирпич? .

—  А у меня было 50.000 штук 
излишка...

В то же время на других объек
тах, по отчетным данным, числятся 
большие перерасходы, до 30 тысяч 
штук кирпича.;

— Столько потребовалось, —  объ
ясняет тов. Вакуленко.

Главный бухгалтер Асиновского 
МСО тов. Парфенов не ставит в 
подотчет прорабам строительные ма
териалы, а сцазу списывает их на 
объект. Проконтролировать же пра
вильность списания сейчас просто 
немыслимо: настолько запущен учет.

Плохо здесь поставлены нормиро
вание и учет труда. Наряды за про
шедший месяц заполняются 1 3 — 14 
числа следующего месяца. Возникает

много споров с рабочими. Главный 
инженер МСО тов. Берендиев произ
вольно добавляет или снижает зара
ботки. Поэтому в МСО большая теку
честь кадров. Честные люди не хо
тят работать в условиях произвола и 
уравниловки.

Так же произвольно начисляют за
работную плату и в Зырянском объ
единении «Межколхозстроя». Аван
сы на зарплату выдаются по откры
ты :̂ ведомостям, без учета заработ
ка. В результате многие уволившиеся 
рабочие остаются должны от 100 до 
150 рублей. Из месяца в месяц ра
стет дебиторская задолженность.

. Все эти факты отражены в актах 
ревизии, но начальник областного 
объединения «Межколхозстрой» тов. 
Былин и главный бухгалтер тов. Ба
турина никак на них не реагируют.

Серьезные нарушения финансо
вой дисциплины допущены в «06л- 
межколшпроекте». Здесь выписы
вались фиктивные наряды на невы
полненные работы. Только за 10 мв' 
сяцев прошлого года посторонним ЛИ' 
паи, не оформленным на работу, вы
плачено по трудовым соглашениям 
свыше 7.000 дублей.

Об этом также известно тов. Были
ну и тов. Батуриной, но они и ухом 
не ведут.

В. МОРОЗОВ, 
бухгалтер-ревизор объединения 
«Облменшолхозстрой»,

В успешной работе прядильного цеха Томской текстильной фаб
рики есть доля молодой прядильщицы, ударницы коммунистического 
труда Марти Брауэр. Включившись в социалистическое соревнование 
в честь XXIII съезда партии, она обязалась выполнить план первого 
квартала ко дню открытия съезда, выпускать продукцию только от
личного качества. Фото В. Ефименко.

ПОЛУЧАЙ РАЗРЯД, ЛИТЕЙЩ ИК!
На днях в горнопромышленном 

училище №  1 г. ТОмска закончились 
государственные экзамены. Двадцать 
пять молодых людей получили спе
циальность формовщиков-литейщи-

ков второю и третьего разрядов. М о
лодые специалисты будут работать 
на заводе *Сибэлектромотор»  и на 
Томском электромеханическом заводе.

А . И В А Н О В .

1 Н А Ш  Э К О Н О М И Ч Е С К И Й  С П Р А В О Ч Н И К

ФОНД МАТЕРИАЛЬНОГО ПООЩРЕНИЯ ПРЕДПРИЯТИЯ

Е Р Г А Й Ц Ы  Д Е Р Ж А Т  С Л О В О  !
Бригада разделочников нижнего 

склада Ергайского лесопункта Ер- 
гайского леспромхоза, возглавляе
мая опытным лесозаготовителем 
Анатолием Андреевичем Овсян
никовым. ко дню открытия 
XXIII съезда КПСС взяла . обя
зательство выполнить квар
тальное задание и дать сверх 
плана 800 кубометров леса, а так
же повысить производительность 
труда на восемь процентов и вы

ход деловой древесины на 1 про
цент. Было решено довести ежеме
сячную выработку до 2.500 кубо
метров, то есть при квартальном 
задании в 6.700 кубометров дать 
стране 7.500 кубометров леса. 
Коллектив крепко держит свое 
слово: за два месяца разделано 
5.356 кубометров —  на 356 ку
бометров больше обязательства.

Г. ЕРЕМИН.

В проекте Директив XXIII съез
да партии по новой пятилетке 
подчеркивается, что необходимо 
неуклонно осуществлять ленин
ские приниипы хозрасчета, после
довательно расширять права и хо
зяйственную самостоятельность 
предприятий, их инициативу, 
прежде всего путем материаль
ного стимулирования высоких ре
зультатов, достигаемых коллек
тивами в интересах общества.

Новая система экономического 
стимулирования базируется на ис
пользовании прибыли и рента
бельности производства а каче
стве показателей, которые лучше 
всего отражают степень рацио
нальности хозяйственной деятель
ности предприятия. Прибыль яв
ляется и важнейшим источником 
Материального поощрения за по
вышение общего уровня хозяйст
венной деятельности производ
ственного коллектива.

Прибыль и раньше использова
лась в качестве источника мате
риального стимулирования. Од
нако это стимулирование было, и 
пока остается, незначительным. В 
1962 году, например, около 70 
процентов полученной промыш
ленностью прибыли поступило в 
бюджет. На капитальные вложе
ния предприятий направлено 14 
процентов прибыли, на пополне
ние их оборотных средств — 11,5 
процента и лишь четыре с поло
виной процента отчислено в так 
называемый фонд предприятия. 
Ври этом средства, направляемые 
непосредственно на премирова
ние работников, составили еще 
меньшую долю. Около полови
ны же промышленных предприя
тий вообще не имело своего 
фонда.

В ссотяетгт»ии с решениями 
сентябрьского Пленума ЦК пар
тии за счет отчислений ст прибы
ли и других ресурсов на пред
приятиях будут создаваться, как 
известно, три фонда — фонд ма

териального поощрения, фонд 
социально-культурных мероприя
тий и жилищного строительства 
и фонд развития производства.

Размер отчислений от прибыли 
в фонд материального поощре
ния решено определять по нор
мативам в зависимости от увели
чения объема реализованной про
дукции (или роста прибыли) и 
уровня рентабельности, предус
мотренных годовым планом. Эти 
нормативы являются стабильны
ми, они определяются на ряд 
лет. И что примечательно: пре-

* дельные размеры отчислений в 
фонд материального поощрения 
решено вообще не устанавли
вать.

Нормативы отчислений от при
были в фонд предприятия уста- 
навлияаются в процентах к фон
ду заработной платы работников 
промышленно • производственно
го персонала:

— за каждый процент увеличе
ния объема реализации продук
ции в сопоставимых ценах (или 
размера балансовой прибыли), 
предусмотренный в плане данно
го года по сравнению с предыду
щим;

— за каждый процент рента
бельности, предусмотренный в 
годовом плане.

Нормативы могут быть повыше
ны при увеличении удельного ве
са новой продукции в общем 
объеме производства. И, наобо
рот, при невыполнении предприя
тием установленного плана полу
чения прибыли и реализации 
продукции в номенклатуре, от
числения в фонд материального 
поощрения производятся в пони
женных размерах.

Фонд материального поощре
ния имается е виду использовать:

— на премирование оаботни- 
ков предприятий;

— на поощрение отличившихся 
людей при выполнении особо 
важных производственных зада
ний и для оказания единовремен
ной:. помощи;

— на выплату вознаграждения 
за общие результаты работы
предприятия по итогам года.

Распределяя фонд предприя
тия, администрация и профсоюз 
должны учитывать стаж работы 
человека на данном предприятии.

Инженерно-технические работ
ники и служащие премируются 
только из фонда материального 
поощрения, а рабочие — также 
и из фонда заработной платы. Де
ло в том, что оценку труда спе
циалистов и служащих можно 
сделать только на основе показа
телей работы предприятия в це
лом. Такими показателями как 
раз и являются рост реализован
ной продчкции и прибыль.

С введением новой системы 
материального стимулирования 
значительно оэсширяются воз
можности в выборе показателей 
и условий премирования, в опре
делении круга премируемых ра
ботников и размеров премий 
конкретно по каждой профессии 
или должности. В типовых поло
жениях — они утверждаются для 
каждой отрасли — имеется в ви
ду лишь установить максимальные 
размеры премий. Порядок пре
мирования работников предприя
тий за создание и внедрение 
новой техники, за поставку про
дукции на экспорт, выпуск това
ров широкого потребления из 
производственных отходов и за 
лучшие результаты работы по 
итогам социалистического сорев
нования сохраняется прежний.

Раньше при перерасходе зара
ботной платы большинство руко
водящих оаботникоа предприя
тий лишалось премий, Их не вы
плачивали и после того, как этот

перерасход полностью возмещал
ся в результате улучшения хо
зяйственной деятельности, Если, 
скажем, в первой половине года 
удавалось получить экономию по 
зарплате, то использовать ее во 
второй половине года запреща
лось. Такой порядок снижал ма
териальную заинтересованность 
производственного коллектива в 
экономном расходовании фонда 
заработной платы.

С октября 1964 года предприя
тиям, пока они не перейдут на 
новую систему экономического 
стимулирования, разрешено ис
пользовать полученную в преды
дущих кварталах экономию по 
фонду заработной платы в после
дующий период этого же года. 
Кроме того, если предприятие в 
течение шести месяцев или до
срочно возместит допущенный 
перерасход зарплаты, руководя
щим работникам выплачивается 
50 процентов причитающейся им> 
премии.

Несколько иной порядок пре
мирования установлен для пред
приятий, которые работают по 
новой системе. При относитель
ном перерасходе фонда заработ
ной платы премии руководящим 
работникам аппарата управления 
будут уменьшаться, но не более 
чем наполовину. Если перерасход 
будет возмещен в течение после
дующих шести месяцев, эти ра
ботники смогут получить и ос
тальные 50 процентов недоданной 
им премии.

Раньше, например, вопрос оп
латы труда рабочих при совме
щении профессий решался а 
каждом отдельном случае поста
новлением правительства, а в 
последнее время — Государст
венным комитетом Совета Ми
нистров СССР по вопросам труда 
и заработай платы и ВЦСПС. 
Теперь такие вопросы директора

предприятий будут решать само
стоятельно. Наряду со сдельной 
и повременной оплатой директор 
может устанавливать для отдель
ных групп рабочих аккордную 
оплату труда.

За последние годы аккордная 
оплата широко применяется В 
строительстве, в государственных 
предприятиях сельского хозяй
ства, в лесной промышленности.
В промышленности такую оплату, 
очевидно, целесообразно вводить 
на отдельных участках производ
ства, главным образом там, где 
это связано с необходимостью 
сокращения срока выполнения 
задания.

Руководители предприятий ус
танавливают высококвалифициро
ванным мастерам и другим инже
нерно-техническим работникам 
надбавки к их заработной плате 
в размере до 30 процентов дол
жностного оклада.

В проекте Директив XXIII съез
да КПСС по новому пятилетнему 
плану подчеркивается, что реше
ния Пленумов ЦК партии по воп
росам сельского хозяйства, улуч
шения управления промышленно
стью, совершенствования плани
рования и усиления экономиче
ского стимулирования производ
ства определяют основные на
правления и методы хозяйствен
ного строительства на предстоя
щие годы. Эти направления и ме
тоды в сочетании с социалистиче- г 
ским соревнованием и дальней
шим повышением значимости мо
ральных стимулов откроют еще 
больший простор для творческой 
инициативы советских людей в 
строительстве коммунизма.

Ю. ПАК,
член Государственного ко
митете Совета Министров 
СССР по вопросам труда и ' 
заработной платы.
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ддния, когда партийный работник 
считает, что стоит ему открыть 
рот, как с языка соскочит Цице
рон. нет, прописные истины и об
щие фразы не обогатят слушате
лей, К каждому выступлению на
до готовиться так, как будто от не
го зависит, пойдут ли люди вперед, 
сделают ли шаг назад или будут 
топтаться на месте.

Завтра совещание учителей рай
она. На столе Виталия Фадеевича 
-— стопки книг, газет, журналов, 
как, у студента в дни экзаменаци
онной сессии. Тихо шелестят стра
ницы томиков Ушинского. Его 
мысль, что учитель— вечный уче
ник, и обрастет завтра в выступле
нии секретаря новыми мыслями из 
сегодняшнего дня. Конечно, тре
бование постоянно учиться для 
учителей не ново. Но как часто они 
Об этом забывают и порой считают, 
Что только книга— источник зна
ний. «А  жизнь? Кипучая общест
венная жизнь сельского учителя, 
— набрасывает на листе Виталий 
'Фадеевич.— Не она ли лучший учи
тель. не в ее ли горнилах закаляет
ся политическая зрелость учителя, 
воспитателя, общественного дея
теля?»

Есть крылатые слова, ставшие 
лозунгом всей партийной работы: 
«Доходить до ума и сердца каж
дого человека». А дорожка эта 
Прямехонько лежит через знание 
труда, которым занимается чело
век. Кому из партийных работ
ников неизвестно, что, если хо
чешь, чтобы человек распахнул 
свою душу,— начинай разговор о 
его любимом деле. Беседы о пого
де. байки о житье-бытье могут по
родить лишь шапочное знакомство.

—  Работа с людьми начинается 
там, где они трудятся, — любит 
повторять своим коллегам Вита
лий Фадеевич.

...Машина оставила за собой ка
менные коробки жилых домов цен
тральной усадьбы совхоза и оста
новилась у конторы Ягодинской 
фермы. Здесь раскинулась целая 
птицефабрика — гордость района. 
Птицеводы заявили, что к откры
тию партийного съезда продадут 
государству миллион яиц. Обяза
тельства высокие, и должна быть

полная гарантия их выполнения. 
Но вот уже несколько дней Вита- 

- лий Фадеевич, просматривая по ут
рам сводку, улавливает наруше
ние ритма сдачи яиц. В настоль
ном календаре появилась запись: 
«Разобраться на месте».

Зоотехник фермы, он же сек
ретарь партийной организации, 
В. Г. Моспанов причину спада 
объяснил временными обстоятель
ствами; пшеь :цы нурам мало да
вали, переводили их из одного по
мещения в другое. Но твердо за
верил: обязательства будут выпол
нены и показал расчеты.

— Ну, а у новоархангельцев 
был, Виталий Григорьевич? Они 
сейчас сдают яиц больше, чем вы. 
А Еедь соревнуетесь с ними.

—  Да что нам новоархангель- 
цы, обойдем их!

— Ты брось шапкой бросать, 
зоотехник. Съезди в совхоз «Побе
да», посмотри, как они трудятся. 
Много полезного почерпнешь, ес
ли глаз зорок. Договорились? 
И еще одно тебе замечание: 
доска показателей вывешивается 
не для красоты. Кстати, кто у вас 
на сегодня лучшая птичница?

— Как всегда, Баянова Анисья.
—  Анисья? Она что, девочка?
— Да нет. Солидный товарищ.
— Как же так: солидный това

рищ не имеет полного имени?
—  Забыл, Виталий Фадеевич, 

всех помню, ее забыл.
— Партийному работнику этого 

забывать нельзя. Как же с челове
ком можно разговаривать, не зная 
его имени?

Многие годы партийной рабо
ты выработали у Виталия Фаде
евича цепкую память на имена. 
Он до сих пор помнит многих до
ярок, механизаторов Кривошеин- 
скйго, Бакчарского, Молчановско- 
го, Асиновского, Зырянского рай
онов, где работал раньше. Да 
и здесь, в Томском районе, за год 
со многими перезнакомился. И 
его имя знакомо во многих домах.

— Виталий Фадеевич! — как- 
то по осени остановила в колхозе 
«Путь к коммунизму» его пожи
лая женщина. — Хочу поделиться 
С вами.

Присели на скамейку у конто-

ры. И женщина поведала ему свою 
жизнь, опаленную горькой, как 
полынь, бедой. Умер муж. В доме 

1 лесенка мальце ребятишек. Сама 
больна. Не работает. Правление 
колхоза назначило пенсию. Хвата
ет только на хлеб, молоко. А  в 
школу детишкам ходить не в чем. 
Изба заваливается. Одним словом, 
горького до слез хватила женщи
на, оставшись наедине с бедой.

Янович вернулся в контору. Мо
раль председателю и парторгу чи
тать не стал. Они ее сами прочли 
на его посуровевшем лице.

—- Что можно сделать, чтобы 
помочь женщине?

Тут же договорились выделить 
продукты, дать новую квартиру.

Вернувшись в райком, позвонил 
в собес, узчал, что семье полага
ется еще дополнительная пенсия. 
В районо нашли деньги, чтобы ку
пить ребятам пальто, ботинки, ну 
и все учебные атрибуты.

Чуткость с должностью не при
ходит. Чужое горе отзовется в ду
ше человека, для которого самое 
ценное на земле — человек.

Судьба осиоотевшей семьи пере
кинула память в свое детство. 
Отец умер, когда Виталию было 
пять лет. У матери осталось семе
ро детей. Семь ртов, семь бесштан- 
ных пацанов. Но это случилось не 
в лесу. Рядом были люди. Они по
могли устоять на ногах. А когда 
умерла мать, шестнадцатилетний 
Виталий остался главой семьи. 
Старшие еще раньше ушли в го
род. Трое младших просили есть и 
пить теперь уж только у него.

Сумку с книгами заменили плуг 
и вожжи. Пахал, сеял. Юность 
— пора бьющей через край энер
гии. Вечерами до петухов с таки
ми же парнями и девчатами в род
ном селе Георгиевкя тянул Вита
лий гармонь, штал книги, до седь
мого пота в страду не разгибался 
в поле. Создали самодеятельность, 
по книжке натаскали библиотеку. 
Вокруг Виталия сбилась первая 
комсомольская ячейка на селе. За
метили в райкоме комсомола, что 
парень может «раскочегарить» ре
бят, направили старшим пионерво
жатым в школу. Вначале в Бело- 
стокскую, которую он сам кончал.

а затем в среднюю Могочинскую.
В один из сентябрьских дней в 

кабинете директора школы появил
ся парень.

— Старший пионервожатый? Ну 
что же, парень, вроде, ничего, 
только штаны ие внушают дове
рия. ..

Директор взял карандаш и черк
нул записку з мастерскую: «Сшить 
пионервожатому костюм из черто
вой кожи». Крепкий получился 
костюм. Носился бы век, да мода 
скоро прошла.

Потом райком комсомола. Заве
дующий отделом, секретарь. 
Осенью 1941 года стал инструкто
ром райкома партии.

Как-то уж повелось, начиная 
разговор с ребятишками, взрослые 
прежде всего интересуются, кем 
они хотят быть. Каких только про
фессий не услышишь в ответ! Но 
никогда мне не приходилось слы
шать, чтобы кто-то из ребятишек 
сказал: партийным работником.
Об этой профессии ничего не рас
сказывают учителя, о ней не меч
тают на выпускном вечере. Это 
призвание к человеку приходит 
уже тогда, когда он почувствует 
вкус к общественной работе, когда 
радости и печали людей станут его 
личными чувствами.

Важно видеть не вообще людей, 
а конкретного человека. За любым 
вопросом, за любой цифрой.

Перед отчетным собранием в 
колхозе «Красное знамя» Виталий 
Фадеевич просматривал доклад 
правления.

— Слушай, Анатолий Федото
вич, — повернулся он к председа
телю, — ты понимаешь, что зна
чат слова: «Доходить до каждого 
человека»?

— Вообще-то понимаю, —  по
жал тот плачами.

— Вот именно вообще. От этого 
и доклад получился у тебя общий. 
Вот ты здесь называешь цифры: 
колхоз получил столько-то дохода, 
а столько-то выдал колхозникам. 
А не можешь ли ты сказать, ка
кую в среднем внас лепту в доход 
артели один человек и сколько он 
получил за свой труд?

— Могу.
— Тогда и скажи. По этой циф-

В Комитете 18 
государств  

по разоружению
ЖЕНЕВА. 8 марта. (ТАСС). На се

годняшнем заседании Комитета 18 
государств по разе ружению первым 
выступил представитель Советского 
Союза С. К. Царапким.

Он указал на важносч, безотлага
тельного осуществлеч ия мер, кото
рые привели 6ь к значительному 
улучшению международной обста
новки и существенно ослабили бы 
угрозу ядерной войны. Одной из 
таких мер, заявил С. К. Царапкин, 
является ликвидация иностранных 
баз на чужих терриюриях и вывод 
оттуда иностранных Сой'.к. Оратор 
напомнил, что наличие иностранных

МАРКСИСТСКОЙ«НЕДЕЛЯ
ПАРИЖ, 10 марта. 

(ТАСС). Вчера здесь в 
зале Мютюалнтэ по 
инициативе научного 
центра марксизма от
крылась «Неделя марк
систской мысли». Ос
новным вопросом, ко
торый будет обсуж
даться в ходе дискус
сии, является «Демо
кратия и свобода».

В дискуссии примут 
участие видные поли
тические и обществен
ные деятели: генераль
ный секретарь ФКП 
Вальдек Роше, бывший 
министр Пьер Кот, кан
дидат левых сил на не
давних президентских 
Выборах Франсуа Мит
теран и другие.

ПАРИЖ. 10 марта. 
(ТАСС). Как и в прош
лые годы, открывшая
ся вчера пятая «Неде
ля марксистской мыс
ли» привлекла много 
участников и стала 
значительным событи
ем в культурной жизни 
французской столицы.

Зал «Мютюалитэ», где 
проходит конференция- 
диспут, переполнен. 
Среди зрителей много 
молодежи, студентов...

В этом году, сказал, 
открывая «Неделю», 
директор центра марк
систских исследований 
Р. Гароди, тема диспу
та «Демократия и сво
бода» подсказана са
мой жизнью страны. 
Широкий обмен мне
ниями, подчеркивает 
Гароди, должен помочь 
выработке «общих 
принципов оппозиции» 
в ее борьбе против ны
нешнего режима.
Впервые в диспуте 
принимают участие со
циалисты —представи
тели как объединенной 
социалистической пар
тии, так и французской 
социалистической пар
тии (СФИО), а также 
представители партии 
радикалов.

Выступивший на 
вчерашнем заседании 
секретарь ЦК Фран

цузской коммунистиче
ской партии Р. Пика 
рассказал о том, как. 
коммунисты представ
ляют себе подлинную 
демократию. Француз
ские коммунисты, ска
зал Пикэ, убеждены в 
том, что «демократиче
ский опыт приведет 
народ Франции и де
мократические партии 
к осознанию историче
ской необходимости со
циализма».

Главный редактор 
газеты «Темуаньяж 
кретьен». органа ле
вых к а т о л и к о в ,  
Ж. Монтарон остано
вился, в основном, на

МЫСЛИ»
положении прессы при 
пятой республике. 
Председатель .. союза 
прогрессивных респуб
ликанце® П. Кот кос
нулся вопроса союза 
различных политиче
ских направлений в ла
гере левых сил Фран
ции.

Кандидат республи
канских левых сил на 
состоявшихся в конце 
прошлого года прези
дентских выборах 
Ф. Миттеран подробно 
осветил вопрос о пер
спективах демократи
ческого движения во 
Франции.

РОСТ РЯДОВ ФРАНЦУЗСКИХ 
КОММУНИСТОВ

ПАРИЖ, 9 марта. (ТАСС). С первого ян
варя 1966 года в ряды Французской комму
нистической партии вступили 16.000 человек. 
За этот же период в стране создано 320 но
вых партийных ячеек. Эти данные приводит 
сегодня газета «Юманите».

Боевые дела Армии освобождения Б е с ч и н с т в а  п р а в ы х
Ю ж н о г о  В ь е т н а м а  м ол од ч и к ов  в Д ж а к а р т е

военных баз и войс;к на чужих тер
риториях — един из главных источ
ников международной напряженно
сти и военных конфликтов.

Советский предс авитель выска
зался за создание безъядерных зон 
в различных районах мира, прекра
щение .испытаний ядерного оружия 
под землей, за запрещение приме
нения ядерного Оружия. Он подверг 
критике позицию Соединенных Шта
тов по этим важным вопросам, отме
тив, в частности, что США лишь на 
словах ратуют за разоружение, на 
деле же они осуществляют гонку 
всех видов вооружения, особенно 
атомного.

Затем выступил представитель 
Мексики Г. Робледо. Он высказался 
за сокращение вооруженных сил и 
военных бюджетов, предложив 
включить в договор о нераспростра
нении ядерного оружия статью об 
«абсолютной неприемлемости ядер
ного оружия, как такового».

’ Представитель Соединенных Шта
тов А. Фишер ополчился против 
предложения СССР ликвидировать 
иностранные военные базы на тер
ритории других государств. Он за
явил, что это предложение якобы 
«подрывает безопасность госу
дарств».

ВАШИНГТОН, 11 марта. 
(ТАСС). Сенат СШ А одобрил вче
ра специальный запрос президен
та Джонсона об увеличении на 
415 млн. долларов программы аме
риканской помощи Южному Вьет
наму, а также другим «беспокой
ным районам» Азии и Латинской 
Америки. За это предложение пре
зидента проголосовали 82 сенато-

ХАНОЙ, 10 марта. (ТАСС). В 
январе— феврале этого года свыше
32.000 сайгонских, американских 
и южнокорейских солдат и офице
ров убито, ранено и захвачено в 
плен частями Армии освобождения 
и партизанами Южного Вьетнама 
во время упорных боев по всей 
стране, говорится в коммюнике ко
мандования Армии освобождения 
Южного Вьетнама.

В коммюнике, переданном агент
ством ВИА со ссылкой на агентст
во Освобождение, указывается, что 
части Армии освобождения и пар
тизаны в январе— феврале этого 
года участвовали в 20 крупных 
сражениях, в каждое из которых с 
обеих сторон были втянуты от 10

ВАШИНГТОН, 10 марта. 
(ТАСС). Соединенные Штаты ши
роко используют в Южном Вьетна
ме варварские методы ведения 
войны. Представитель государст
венного департамента по вопросам 
печати Макклоски сообщил вчера, 
что «в  целях борьбы с партизана
ми» уничтожается листва деревьев 
вдоль шоссе, железных дорог и 
каналов, а также в районах пред
полагаемого сосоедоточения южно
вьетнамских патриотов.

3  некоторых случаях, сказал

ра, против— два— Морзе (демократ 
от штата Орегон) и Грюнннг (демо
крат от штата Аляска).

«Увеличение помощи Южному 
Вьетнаму, — заявил сенатор Мор
зе, — приведет к расширению 
войны в этой стране. Голосовать 
за это предложение —  это значит 
голосовать за то, чтобы было уби
то еще больше наших парней».

до 20 батальонов войск.
За указанный период боев части 

Армии освобождения и партизаны 
разгромили 7 батальонов противни
ка, в том числе 4 батальона амери
канских войск и две роты южноко
рейских марионеточных войск, 
сбили и нанесли повреждения бо
лее 500 вертолетам и самолетам, 
подожгли и уничтожили около 300 
бронетранспортеров, танков и авто
машин. потопили 20 военных ко
раблей и канонерок противника.

Патриоты Южного Вьетнама, 
указывается в коммюнике, захва
тили и сравняли с землей 35 по
стов и сторожевых башен южно- 
вьетнамских марионеточных войск 
и выбили вражеские войска из 
двух районов.

Манклоски, применяются химиче
ские вещества для уничтожения 
урожая. Продовольствие в войне 
столь же важно, сколь оружие и 
боеприпасы, цинично заявил он.

Макклоски уверял, что инициа
тива в использовании этих варвар
ских методов борьбы с партизана
ми- исходит от южновьетнамских 
властей. Он признал, однако, что 
американцы предоставляют в их 
распоряжение самолеты и техниче
ские средства. Госдепартамент за
явил, что все эти операции приве
ли к уничтожению листвы деревь
ев и урожая на площади в 20 ты
сяч акров.

По пути эскалации
ВАШИНГТОН, 9 марта. (ТАСС). 

Американские летчики, воюющие 
во Вьетнаме, получили разрешение 
преследовать боевые самолеты 
ВВС ДРВ в воздушном простран
стве над Ханоем и портом Хайфон, 
сообщает корреспондент агентства 
АП, ссылаясь на информирован
ные источники в Пентагоне,

Как известно, приказ министер
ства обороны СШ А до сих пор не 
разрешал летчикам ВВС США 
преследовать боевые самолеты 
ДРВ в воздушном пространстве 
над Ханоем и Хайфоном. Коррес
пондент также отмечает, что новый 
приказ, отменяющий это ограни
чение, не был обнародован и, ве
роятно, никогда не будет обнародо
ван, -—  — л*- ■

ДЖ АКАРТА, 10 марта. (ТАСС). 
Члены правых молодежных орга
низаций учинили погром в здании 
министерства иностранных дел Ин
донезии. Толпа молодчиков ворва
лась в МИД, перевернула там все 
вверх дном. Разбиты окна, ставни 
и двери сорваны, шкафы, столы и 
стулья поломаны. Все бумаги 
вышвырнуты на улицу.

Бесчинства членов правых мо
лодежных, организаций в столице 
Индонезии продолжаются уже не
сколько недель. За их спиной, как 
сказал президент Индонезии Су- 
карно, стоит' внутренняя и внешняя 
реакция. Каждый, день при ее ак
тивном участии организуются так 
называемые «стихийные демонст
рации» студентов и школьников. 
Члены правых молодежных Орга
низаций нами и Капли захватили 
здание университета, лекционный 
зал министерства культуры и пре
вратили их в свою штаб-квартиру.

Они терроризируют жителей го
рода, отбирают машины, разъез
жают на них по улицам, горланя 
антиправительственные, антиком

мунистические лозунги.
Вчера Сукарно в сопровождении 

заместителей премьер-министра 
Субандрио, Салеха и корреспон
дентов посетил разгромленное 
здание МИД.

Заведующий архивным отделом 
МИД сообщил Сукарно, что во 
время погрома пропали многие 
важные документы, в том числе 
соглашения, договоры с другими 
странами, бланки загранпаспортов. 
Осмотрев горы бумаг, взломанные 
шкафы, испачканные стены, Су
карно сказал, что такой погром 
могла учинить только контррево
люция.

С У Д
Н А Д  П А Л А Ч О М

БЕРЛИН, 10 марта. (ТАСС). 
В Верховном суде Германской Де
мократической Республики сего
дня начался процесс по делу быв
шего врача концентрационного ла
геря Освенцим Хорста Фишера. 
Он обвиняется в преступлениях 
против человечества и в соучастии 
в истреблении десятков тысяч за
ключенных. Процесс, продлится 
две недели.

Роспуск английского парламента
ЛОНДОН. Указом королевы 

Елизаветы II досрочно распущен 
английский парламент. Это вызва
но назначенными лейбористским

Правительством на. 31 марта до
срочными парламентскими . выбо
рами.

» ПАСС),

Сенаторы голосуют за расширение войны

В а р в а р с к и е  м е т о д ы

ре каждый проверит свое трудолю
бие и сравнит достаток с доходом 
соседа.

Доходить до каждого. Это тре
бование высказал Виталий Фаде
евич на первом же совещании ра
ботников аппарата райкома, когда 
говорил им, что, по его мнению, 
входит в минимум обязанностей 
работника райкома. Четким голо
сом он перечислил: обязательные 
выступления перед людьми, иметь 
личные планы, постоянно следить 
за новинками политической и эко
номической жизни, всегда следо
вать правилу: заметил недостаток 
— помоги исправить, любое дело 
начинай только в срок. При этом 
следует проявлять максимум само
стоятельности, инициативы, ответ
ственности.

Выслушав секретаря, заведую
щий орготделом Безденежных 
спроси л:

— Виталий Фадеевич, если это 
минимум, так что же тогда мак
симум?

Посмеялись дружно, но .так же 
дружно договорились: от миниму
ма не отступать, ориентироваться 
на максимум.

На отиегно-выборное собрание 
коммунистов райисполкома при
шел первый секретарь райкома. 
Здесь уже был инструктор райко
ма Кошкин, который шефствует 
над этой' парторганизацией и по
могал готовить собрание. В пере
рыве Кошкин подошел к Яновичу:

— Виталий Фадеевич, надо об
ратить их внимание на то, что не 
все коммунисты активны.

— А почему ты об этом гово
ришь мне? Им и скажи.

— Выступать же вы будете.
— Зачем же? Ты лучше знаешь 

положение дел в парторганиза
ции, у тебя есть наблюдения, со
веты, ты и выступишь. Помнишь, 
Владимир Алексеевич, как. мы до
говорились на совещании: макси
мум самостоятельности и инициа
тивы.

Это требование к каждому пар
тийному работнику, каждому ком
мунисту предъявил мартовский 
Пленум ЦК КПСС. Под весенним 
ветром его решений мжгРое изме
нилось в жизни партийных органи

заций, их комитетов. Выдул он из 
повесток дня пленумов, бюро рай
кома традиционные вопроси типа 
«о ходе...» Райком партии стал 
по-настоящему политическим орга
ном. Его внимание прежде всего 
обращено на то. чтобы каждая 
партийная организация, каждый 
коммунист были боевыми органи
заторами масс.

Долгое время совхоз «Корнилов
ский» не мог как следует встать на 
ноги. По всему видно -было, что 
требовалось вмешательство райко
ма.

Кто-то предложил!
— Надо вызвать директора на 

бюро да устроить добрый спрос.
— Да разве в совхозе один ди

ректор коммунист? — возразил 
Янович. — Давайте посмотрим, 
что делает каждый из них.

После внимательного изучения 
дел в хозяйстве работники райко
ма пришли к выводу, что здесь, 
по образному выражению одного 
из коммунистов, партийная орга
низация лежит на боку. Собрали 
пленум райкома и повели большой 
разговор об авангардной роли каж
дого коммуниста На производстве. 
А  затем решение пленума было об
суждено на партийном собрании 
совхоза. От взаимной требователь
ности коммунистов, как под наж
даком, со многих слетела ржа рав
нодушия к делам хозяйства.

Отдача получилась добрая. Сов
хоз в минувшем году впервые стал 
рентабельным и занял второе ме
сто в районе. Шаг вперед сделали 
и многие другие хозяйства. Четы
ре совхоза и три колхоза получили 
прибыль более одного миллио
на рублей. Живительную струю 
в экономику колхозов внесли 
доходы ото льна. Значит, не про
пала даром настойчивость Виталия 
Фадеевича, с которой он советовал 
специалистам расширить посевы 
этой культуры, внедрять агротех
нику асиновских льноводов.

А впереди, как всегда, дел боль
ше, чем позади.

Боевыми организаторами заре
комендовали себя коммунисты сов
хоза «Гыбаловский». После мар
товского Пленума ЦК КПСС силы

их как бы удесятерились. Но во 
всех ли хозяйствах так активны 
коммунисты? К сожалению, нет. 
Это укор и тебе, секретарь. Умение 
зажечь каждого коммуниста, за
ставить жить его жизнью всей рай
онной партийной организации —*' 
путь не из легких, но самый вер
ный во всех делах.

За двадцать лет секретарской 
работы это проверено не раз. Да 
вот взять работу с животноводами. 
В районе сложилась уже опреде
ленная система. Каждый имеет 
личные обязательства, разработа
ны условия соревнования по конк
ретным срокам, созываются слеты 
передовиков. Большая внутренняя 
энергия заложена в соревновании. 
Ведь даже нынче, в трудную зи
мовку, люди, хорошо осознавшие 
свою роль, перекрывают все планы 
и гадания. Удваиваются, утраива
ются сиды человека, когда он ясно 
видит цель своего труда.

Задумался секретарь.- Ведут 
эти мысли опять в дорогу. . И 
никогда не приходит мысль сме
нить профессию, работу, источни
ком которой является сплав долга 
и потребности. Слово «надо», ска
занное раз навсегда себе, ведет и 
поздно вечером на собрание, на 
занятие кружка, требует снова 
что-то проверить, с кем-то погово
рить.

Так день за днем. А отдыхать 
когда? Не умеет отдыхать секре
тарь. Плохо это.. И вот жена ча
стенько говорит: «Рано постарел, 
Виталий. 45 лет, а в волосах се
ребро разлито».

— Надо научиться отдыхать, —•: 
повторяет про себя секретарь, — 
на износ работать— пользы мало. 
Ведь сам ругаешь тех, кто застав
ляет работать машины на износ. А 
как ни говори, человек ведь скро
ен не из металла.

...«Волга» свернула на другую 
дорогу. Много таких дорог в райо
не. И от каждой бегут сотни тро
пинок и тропок. И все они ведут к 
сердцу человека.

Хорошо, когда в жизни много 
таких дорог.

В. СЕЛИВАНОВ.

Чемпионат 
м и р а

С О Р Е В Н У Ю Т С Я  
СЕЛЬСКИЕ СПОРТСМЕНЫ

по хоккею
ЛЮБЛЯНА, 10 марта. (Спец, 

корр. ТАСС); В матче пятого 
тура чемпионата мира хоккеи
сты сборной СССР сыграли 
вничью со сборной командой 
Швеции — ,3:3 (0:0, .2:2, 1:1).

Матч чемпионата мира по 
хоккею между сборными; коман
дами Чехословакии и Канады 
закончился сегодня победой че
хословацких спортсменов — 
2:1 (1:0, 0 0, 1:1). Решающий 
гол был забит Прылом эа 26 се
кунд до конца матча.

Хоккеисты сборной команды 
Финляндии со счетом 4:1 (0:0, 
3:1. 1:0) победили на чемпио
нате мира:, команду СШ А,

Со Счетом 4:0 (2:0. 0:0, 2:0) 
хоккеисты ГДР выиграли, на 
чемпионате мира у сборной 
команды Польши.

В четвертом туре чемпиона
та мира-сборная команда Кана
ды победила хоккеистов ГДР 
— 6:0 (2:0, 1:0, 3:0).

К О Р о т к о
В Свердловске закончились 

финальные соревнования Спар
такиады народов СССР по 
прыжкам на лыжах с трампли
на и двоеборью. Томская коман
да в составе мастеров спорта 
Николая Тетерина, Виктора Ко
ролева, Сергея Кузнецова, Вик
тора Варзарова и перворазряд
ника Николая Иванова заняла 
в финале общее шестое место. 

***
В Барнауле закончились зо

нальные соревнования первен
ства РСФСР по волейболу сре
ди женских команд. В розыгры
ше принимали участие пять 
команд: Омской, Томской, Ир
кутской областей, Красноярско
го и Алтайского краев. Томички 
заняли последнее место.

ЛЮБЛЯНА (Югославия). 3 
марта. Чемпионат мира по хок
кею с шайбой. Встреча команд 
ПНР и СССР. Со счетом 8:1 
победили советские хоккеисты.

На снимке: момент игры.
(Телефото ТАСС— фото 

Интернейшнл).

На днях Шегарка стала ме
стом крупных соревнований. 
Сюда на областную зимнюю 
спартакиаду колхозов съеха
лись физкультурники из Кожев- 
никовского, Зырянского, Аси
новского, Кривошеинского и 
Шегарского районов. Более 
ста Спортсменов села боролись 
за обладание призами по четы- 

, рем видам спорта: лыжным
1 гонкам;, ! поднятию тяжестей, 
шахматам и шашкам, стрельбе.

Стоял крепкий морозец, дул 
жгучий ветер, но на лыжне бы
ло* жарко. В первый день лыж
ницы' ' преодолевали трехкило
метровую трассу, мужчины — 
десятикилометровую. : :: 'Звание 
чемпионки спартакиады завое
вала, .выпускница Томского сель
хозтехникума, бухгалтер колхо
за «Гигант» Шегарского рай
она М. Полякова. Среди муж
чин -победу одержал предста
витель сельхозартели имени 
XXI съезда КПСС Кожевни- 
ковскогэ района Й. Гергет. По
бедители первого дня соревно
ваний первенствовали и во вто
рой день на дистанциях в 
5 и 15 километров.

В пепеполненном зале район
ного Дома культуры помери- 

, лись силами колхозные силачи. 
Удивил всех слесарь колхоза 
«Заветы Ленина» Кожевников-

Ч Е М П  Л  ОШ
7 — 8 марта на катке педаго

гического института прошли со
ревнования на личное первенст
во облсовета общества «Буре
вестник» по фигурному ката
нию. За право называться силь
нейшими соревновалось около 
двадцати фигуристов. Все они 
воспитанники школы фигурного 
катания при пединституте (тре
нер В. Литасов). От других ву
зов города выступил только один 
фигурист — политехник А. При- 
везенцев. Соревнования закон
чились ^аленькой сенсацией. 
Неожиданно для всех лидерство 
после обязательной программы 
захватила Таня Куцаковская, 
призер юношеского первенства 
центрального совета общества, 
ученица 4-го класса 51-й шко-

ского района Валерий Ворфоло- 
меев: он 22 раза выжал двух
пудовую: гирю, 46 раз вырвал и 
11 раз вытолкнул две двухпудо
вые гири, набрав в сумме трое
борья 101 очко. Командную 
победу одержали гиревики эго- 
го колхоза.

В зале районного Дома пио
неров За шахматными столика-. 
ми склонились шахматисты и 
шашисты. Здесь успех сопут
ствовал команде колхоза име
ни Калинина Зырянского рай
она в составе В.' Сахарука, 
Г ! : Говорова и В. Клименко.

На стрельбище самым мет
ким оказался 'представитель 
колхоза имени Ленина Асинов- 
ского района Г.. Солодков. вы
бивший. 94., очка, У . женщин 
лучше всех стреляла ветврач из 
Асиновского района В. Н. Ти
мофеева. : - - -'

Главный приз спартакиады 
за общее первое место вручает
ся капитану команды колхоза 
«Гигант» Шегарского района 
Г. Дмитриеву. На втором месте 
— физкультурники сельхозар
тели имени XXI съезда КПСС 
Кожевниковского района, на 
третьем — спортсмены колхо
за имени Калинина Зырянского 
района.

п .  с т о я к и н .
JК Е  -  10 Л Е  Т

лы. Она и заняла первое место* 
технично исполнив свою произ
вольную программу. На втором 
месте — Лиза Ядвиршис (7-й 
класс 48-й школы) и на третьем 
— Тамара Лодьянова. Все они 
выступали по второму разряду 
для' взрослых. Среди мужчин' 
первое место завоевал А.. При- 
везенцев. второе " Досталось 
третьекласснику Вове Бембелю 
и третье — прошлогоднему 
чемпиону школьнику Валерию 
Кравченко.

Сильнейшие фигуристы обла
сти вошли в состав команды, ко
торая примет участие в первен
стве центрального совета «Буре
вестника» в Москве с 15 по 20j 
марта.

Л. ВИКТОРОВ.
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~  основной транспорт нефтеразведчиков. Они поддер- 
ппмадапр™ п!ННУпя евязъ между буровыми и Александровским, цент- 

Д 4 • Обязанность бортмеханика 1УШ-4 Юрия Волкова — 
обеспечить надежность вертолета в полете.

Фото Ф. Хитриневича.

БАРЖА НА ШОССЕ
Все видели баржу, которую 

тянет буксир, а сзади подталки
вает толкач. Аналогичную кар
тину можно наблюдать теперь 
и на шоссе. Это движется новый 
серийный прицеп грузоподъем
ностью 120 тонн, созданный 
на Челябинском заводе автомо
бильных и тракторных прице
пов, Грузовая платформа по
коится на двух трехосных те
лежках. На каждой оси установ
лено по 4 колеса.

Длина платформы— 9 метров, 
ширина — около четырех. При
цеп-гигант буксируется двумя 
мощными тягачами. Один тянет 
спереди, другой подталкивает 
сзади. Скорость движения этого 
автокаравана 8 километров в 
час. Координирует движение 
диспетчер, который находится 
в рубке на одной из тележек. 
Переговорное устройство связы
вает диспетчера с водителями 
тягачей.

Л. ЛИФШИЦ.

ДАВАЙТЕ ВСПОМНИМ...

ЗАМУЧЕН В НЕВОЛЕ
Произошло это полвека назад, 

23 февраля (7 марта) 1916 года, 
в селе Молчанове Томской губер
нии. Старожилы села помнят об 
этом событии.

В конце августа 1915 года позд
но ночью снизу пришел «Колпаше- 
вец», тащивший за собой забитую 
людьми баршу. В кромешной тьме 
началась выгрузка. Это из север
ных районов Нарымского края бы
ло переведено в Молчаново более 
200 ссыльных.

В основном это были большеви
ки из Латышского края и ряда 
партийных организаций центра 
страны. Сразу же они сплотились 
в дружную нелегальную партий
ную организацию, избрали руково
дящий коллектив.

Был среди молчановских «по
литиков» и ссыльный Иван Ива
нович Валиков.

До сих пор его имя было изве
стно лишь по трагической кончи
не. Но кто он, откуда попал в на- 
рымскую ссылку — не было из
вестно. В последнее время удалось 
обнаружить в архивах ряд доку
ментов, позволивших нам дать от
веты на эти вопросы.

Во время работы над докумен
тами Государственного архива Том
ской области было найдено «дело» 
о ссылке И. И. Валикова в Нарым- 
ский край. В нем первой подшита 
книжечка, в темно-зеленом пере
плете с двуглавым орлом— паспорт 
И. И. Валикова.

Иван Иванович Валиков родил
ся в семье крестьянина села Руд- 
ни Камышинского уезда Саратов
ской губернии 17 апреля 1887 го
да. Дальше пока в его . биографии 
большой пробел. Хотя одно несом
ненно: когда в 1911 году Иван Ва
ликов приехал в Баку, он был уже 
сложившимся революционером. В 
городе нефтяников, известном ре
волюционными выступлениями ра
бочих, конторский служащий Ва
ликов жил вплоть до своего ареста 
в 1914 году.

Он вел активную революцион
ную работу среди рабочих нефтя
ных промыслов и каспийских мо
ряков.

Весной 1914 года в Баку вспых
нула всеобщая забастовка, кото
рую возглавили большевики. Она 
получила широкий отклик во всех 
концах страны. На помощь расте
рявшимся местным властям из 
Петербурга был отправлен один из 
руководителей министерства внут
ренних дел Джунковский с «чрез
вычайными полномочиями». Он

«принял меры»: 1.600 рабочих
было арестовано, 3.525 — высла
но, 1.700 — лишилось работы.

По обвинению в принадлежно
сти к Бакинской организации 
РСДРП, «которая поставила сво
ей целью проведение забастовки 
летом 1914 года рабочих Бакин
ского промыслового района с при
влечением судовых команд Каспий
ского торгового флота», были аре
стованы, а затем высланы в На- 
рымский край руководители этой 
забастовки большевики Исаак Дов- 
латов-Довлатян, Георгий Стуруа и 
другие. Со своими товарищами по 
борьбе попал в Нарым и Иван Ва
ликов.

С жаркого юга — на суровый 
север. Не всякий человек, особен
но с подорванным тюрьмами и 
этапами здоровьем, мог безболез
ненно перенести такую перемену. 
К тому же на весь Нарымский 
край приходилось всего два врача. 
У Валикова открылся туберкулез
ный процесс Но дух его оставался 
крепким. Он и в условиях ссылки 
не мирился с положением поднад
зорного, остро реагировал на бес
чинства полицейских стражников. 
Последние невзлюбили Валикова 
за его смелые протесты. В начале 
августа 1915 года он был зверски 
избит в канцелярии нарымского 
пристава. В ответ на это полити
ческие ссыльные Нарыма провели 
кампанию коллективных , протестов 
против полицейского,: произвола,
так как подобных случаев было 
немало.

После перевода в Молчаново 
состояние здоровья И. И. Валико
ва резко ухудшилось: Ссыльные с 
тревогой следили, как угасает 
жизнь их товарища, принимали 
меры к его спасению. По их прось
бе один из бакинских адвокатов 
А. А. Гурский обратился в мини
стерство внутренних дел, с требова
нием перевести его в одну из юж
ных губерний. Долго тянулась бю
рократическая волынка. Наконец, 
28 февраля Валикову было разре
шено отбывать надзор в Астрахан
ской губернии. Но было уже позд
но...

И. И. Валиков скончался в боль
нице Молчаяовского переселенче
ского пункта 22 февраля (6 марта) 
1916 года. Партийная организа
ция решила превратить похороны 
Ивана Ивановича Валикова в поли
тическую демонстрацию против 
царского самодержавия.

На следующий день политиче

ские ссыльные Молчанова и пред
ставители от ссыльных Майкова 
собрались у здания больницы. Да, 
таких похорон молчановцы еще не 
видали. Похоронная процессия с 
пением революционных песен на
правилась к кладбищу. В демон
страции приняло участие около 
двухсот политических ссыльных и 
местных жителей. За гробом не
сли венки из пихтовых веток с 
красными лентами. На кладбище 
состоялся траурный митинг. С 
гневными обличительными речами 
выступили большевики Карл Дани
шевский и Лука Ивницкий (Л. В. 
Ивницкий был выслан в Нарым по 
одному делу с И. Валиковым).

Вскоре из Молчанова в Томск 
полетел донос пристава. Томский 
губернатор распорядился выявить 
наиболее активных участников де
монстрации. 25 мая было аресто
вано и отправлено в то.мскую гу
бернскую тюрьму несколько де
сятков большевиков, в том числе 
К. К. Данишевский, Ф. И. Бернов- 
ский, Г,- К. Лейман, А. К. Лепа, 
Л. В. Ивницкий, В. А. Дуцман, 
П. Л. Пахомов, М. И. Савченко, 
В. В. Рекощус и другие.

Томские жандармы пытались 
создать громкий судебный процесс 
над участниками молчановской де
монстрации, нс эта их затея про
валилась благодаря стойкости 
ссыльных большевиков. Из опасе
ния, что большевики возобновят 
свою революционную деятельность, 
полицейские власти не решились 
отправлять их назад в Молчаново. 
а «водворили» в различные селе
ния Нарымского края.

Так закончилось «дело» о поли
тической демонстрации ссыльных 
села Молчанова.

Память об этом событии — од
ном из крупнейших открытых вы
ступлений .политических ссыльных- 
большевиков Нарымского края 
против самодержавного строя — 
жцеа и сейчас. Старики-старожи
лы рассказывают о не.м молодежи. 
В Нарымском музее экспонируют
ся подлинные фотографии, сде
ланные во время похорон И. И. Ва
ликова.

Остается только выразить поже
лание, чтобы молчановцы позабо
тились об увековечении этого со
бытия. Это послужило бы благо
родному делу воспитания нашей 
молодежи на славных революци
онных традициях прошлого.

Э. ХАЗИАХМЕТОВ,
кандидат исторических наук.

Работники культуры— к съезду
Б разъяснении н обсуждении про

екта Директив XXIII съезда КПСС 
боевыми помощниками партийных 
организации стали учреждения куль
туры. Во многих домах культуры, 
клубах, библиотеках создаются 
«уголки пятилетки», i оформляются 
плакаты и стенды. В них отражены 
итоги выполнения семилетнего пла
на, раскрываются главные задачи 
нового пятилетия. Работники куль
туры вместе с членами общества 
«Знание» - организуют беседы, гото
вят циклы лекций.

В проекте Директив определены 
меры по дальнейшему улучшению 
культурного обслуживания трудя
щихся. Намечено широкое развитие 
сети учреждений культуры и ис
кусства. Будет увеличено количество 
театров, массовых библиотек и клу
бов, укреплена их материально-тех
ническая база. В новой пятилетке в 
Томске будет построено здание обла
стного драматического театра на 
1.000 мест. Оригинальный проект 
этого здания делает Московский ин
ститут экспериментального проекти
рования зрелищных предприятий. 
Томичи получат новое здание обла
стной библиотеки на 1 миллион то
мов. Будут построены -музыкаль
ное училище с концертным за
лом на 650 мест и общежитие для 
учащихся музыкального училища, 
культпросветшколы и педагогическо
го училища. Расширится за счет 
пристройки учебное помещение 
культпросветшколы. Будут построе

ны ЧаинскПй и Верхнекетский рай
онные дома культуры.

Колхозы, совхозы, леспромхозы, 
нефте- и газоразведочные экспеди
ции построят своими силами к 50-ле
тию Советской власти 102 клуба, 
10 библиотек, 24 красных уголка, 
3 детские музыкальные школы и 
капитально отремонтируют 108 уч
реждений культуры.

Работники культуры, и искусства, 
как и все трудящиеся нашей обла
сти, стремятся достойно встретить 
XXIII съезд КПСС. Готовятся спек
такли, концертные программы, тема
тические вечера, устные журналы, 
читательские конференций;

Б коллективе областного драмати
ческого театра готовятся две премье
ры. Одна из них —  пьеса А. Штей
на «Между ливнями». Роль В. И. Ле
вина в этом спектакле поручена на
родному артисту РСФСР А. В. Ратом- 
скому. Будет поставлена и пьеса 
В. Драгунского «Сегодня и ежеднев
но».

Коллектив областной филармонии 
намечает провести в Томске в дни 
работы съезда музыкальный фести
валь, посзященный XXIII съезду. К 
участию в нем привлекается сим
фонический оркестр филармонии. В 
одной из программ будет исполнена 
Патетическая оратория Свиридова с 
участием народной хоровой ка
пеллы университета, солистов Но
восибирского академического театра 
оперы и балета. В фестивале при
мут участие народный хор электро
лампового завода, народный ан
самбль песни и пляски гарнизонного

Дома офицеров. Концертную програм 
му готовят преподаватели и учащие 
ся Томского музыкального училища. 
Выступят также лауреаты городско
го конкурса участников художесг 
венной самодеятельности.

Коллектив Томского отделения Со
юза художников РСФСР откроет вы
ставку работ томских художников. 
На ней будет раздел творческих ра
бот, посвященных людям, открываю 
щим крупнейшие месторождения 
нефти и газа в нашей области. Вы
ставка разместится в залах краевед
ческого музея. Томские писатели до
полнят ее выставкой своих произве
дений, изданных за последние годы 
Областной музей совместно с веду
щими предприятиями Томска органи
зует промышленную выставку. Она 
покажет, с чем приходят к съезду, 
какую дают промышленную продук
цию народному хозяйству страны и 
области наши предприятия.

Ведет большую подготовку к де
каде культуры коллектив Каргасок- 
ского Дома культуры. На сцене До
ма культуры будут показаны спек
такли «Уходящие тени», «Стря
пуха замужем», поставлены кон
церты коллективов художественной 
самодеятельности. Готовятся темати
ческий вечер «От съезда к съезду» 
и устный журнал. Декады культу
ры будут проведены в Бакчарском, 
Шегарском, Первомайском, Зырян
ском районах, Колнашевском город
ском и других домах культуры. В 
сельских клубах пройдут «недели 
культуры». В их программе —  вы

ступления художественной самодея
тельности клубов, детской художе
ственной самодеятельности школ, 
показ, историко-революционных и 
научно-популярных фильмов, прове
дение тематических вечеров, устных 
журналов, читательских конферен
ций, вечеров отдыха. Концертными 
программами будут обмениваться со
седние клубы.

Сельские клубы и библиотеки про
ведут «дни культуры» в деревнях, 
входящих в зону обслуживания 
клуба и библиотеки.

В районных отделах культуры 
сейчас учитываются возможности 
каждого дома культуры, клуба, биб
лиотеки, определяются лекторы а 
докладчики.

__ Коллективам и исполнителям не
обходимо еще раз проанализировать 
свой репертуар. Ведущее место в 
нем должны занять произведения, в 
которых бы с наибольшей полнотой 
раскрывались и утверждались наши 
коммунистические идеалы, патрио
тизм, героика труда, рассказывалось 
о богатствах родного края. Необхо
димо добиваться повышения идейно
го и художественного уровня спек
таклей, концертов, каждого номера. 
Пусть наше искусство вызывает у 
людей чувство гордости за свою Ро
дину, благодарность партии и го
товность самоотверженно участво
вать в строительстве коммунизма.

П. ЕРЕМИН, 
начальник областного управле
ния культуры.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

;  -  ;

В М А Р Т О В С К И Й  ЛЕНЬ. 
Фотоэтюд Г. Ткаченко.

Б О Р О Д И Н С К И Й  К Л У Б - П Е Р В Ы Й
Б А КЧ А Р . (По телеф о

ну). Здесь состоялся рай 
о н н ы й  см отр тан цеваль
н ы х , м у зы ка л ь н ы х  и во
ка л ь н ы х  колл екти вов , а 
т а кж е  отдельны х и спол
нителей эти х  ж а н р о в . В 
см отре пр ин яли  участие 
26 сам одеятельны х ко л 
ле кти вов . Н аибольш ий 
успе х  вы пал на долю  
Б ор од инского  сел ьско го  
клуб а . Каж д ы й  номер 
разнообразной  и об ш и р
ной  пр ограм м ы  получал 
в ы с о ку ю  о ц е н ку  ж ю р и  и 
зрителей . О тлично зву 
чали хо р  и эстрад ны й  
ор ке стр . Очень по нр а 

вились танцы  в испол не
нии  братьев Р одневских. 
Ж ю ри  присуд ило  боро- 
динЦам первое место и 
прем ировало и х  м а гн и то 
фоном и пр о и гр ы ва те 
лем. Ш есть  л уч ш и х  са
м одеятельны х артистов 
из этого  кол л екти ва  т а к 
ж е  увезли ценны е подар
ки .

О тличился и ко л л е к 
ти в  К е н ги н с ко го  сель
с ко го  клуба . Его в ы ступ 
ления зрители  встреча
ли б урн ы м и  аплодисм ен
там и. Особенно тепло 
пр ини м али  б ригадира 
тр а кто р н о го  отряда пев

ца Павла Н оскова. Вме
сте с д руги м и  П. Носнов 
будет вы ступа ть  на об
ластном  смотре.

Ж ю ри  присудило  B T O -. 
рое место колл ективам  
трех  клуб ов  — Новобур- 
ко в ско го , К е н ги н ско го  и 
П ор отн и ко вско го . Третье 
место досталось Кедров- 
с ко м у  и В ы сокоярском у 
клубам .

В см отре участвовало 
окол о  700 человек.

Сейчас идет подготов
ка  к  к о н к у р с у  драм ати
че ски х  колл екти вов . В 
этом  ж а н р е  у  нас в ы сту 
п и т  больш е уча стн и ко в .

Значительно ож ивила  
работу клуб ов  и библио
т е к  эстаф ета ку л ь ту р ы  в 
честь X X III съезда КПСС. 
Каж д ы й  сел ьски й  клуб , 
ка ж д ы й  сам одеятельный 
ко л л е кти в  во время эста 
ф еты даст не менее 5 
кон цер тов  в ра зли чн ы х 
по селках . О рганизую тся  
чтение л е кц и й , в ы п уск  
боевы х ли стко в  и сати
р и ч е ски х  газет, обновля
ется наглядная аги та ция .

В. РУСИНОВ, 
заведую щ ий Бакчар- 
сним отделом к у л ь 
тур ы .

ЛЕЖАЧЕЕ ЧТЕНИЕ Р е п л и к а
фельетониста

В многотиражной газете 
«Подшипник» Томского под
шипникового завода опублико
вана «Азбука здоровья», пред
назначенная для взрослого чи
тателя. Это философское про
изведение с санитарно-гигиени
ческим уклоном. В нем с каж
дой буквы алфавита начинается 
двустишье, образно трактующее 
один иэ секретов сохранения на
шего здоровья. Все 27 запове
дей настолько полезны по со
держанию, музыкальны по фор
ме. убедительны своей непо
средственностью, что хочется 
познакомить с ними более ши
рокий круг читателей:

«Л  что, товарищ, сделал ты 
для наведенья чистоты?»
Так, с мобилизующего запро

са-призыва (помните: «А  ты за
писался добровольцем?») начи
нается этот труд. Сказав «А » , 
автор, естественно, говорит «Б »: 

«Будь аккуратен, .забудь 
лень,

чисти зубы каждый день». 
Очень правильный совет. Я 

знал академика, который ленил
ся чистить зубы и ложил их 
на ночь в стакан с водой.

Но пойдем дальше:
«Вредно всем лежачее

.чтенье:

вредно для книги (?) и
вредно для зренья».

Далее читаем на «Г »:
«Грязь в желудок идет с 

едой,
мойте посуду горячей водой».
«...Если начал со стопки 

за столиком,
кончишь хроническим

алкоголиком».
И не меньше! А то некото

рые надеются отделаться цир
розом печени. Лично я, помню, 
начал прямо со  стакана, по
этому спокоен...

Дальше:
«Истребляйте мух!
Муха — опасное насекомое».
Как видите, на муху автору 

не хватило духу. В смысле 
рифмы. А, может, это художе
ственный .прием, выражение 
презрения к опасной паразитке, 
для которой и рифмы жалко?

Затем следует очень ценный 
совет:

«Культурная привычка — 
приобретайте ее:

ходите в баню и меняйте
белье».

Ясно?.. Погодите, дальше 
еще не то будет! Вас просят 
«мыть окна... источники жиз- 
ни(?1) и света», снова «не пить 
спиртного напитка», .«белье по

стельное менять на свежее», 
«мести жилище способом влаж
ным» и т. п.

Особенно сильно написано 
на букву «У ». Как у раннего 
Евтушенко:

«Убирайте комнаты, чтоб 
блестело

в чистой комнате чистое
тело».

Кончается все очень бодро и 
жизнерадостно, в духе Агнии 
Барто: «...Эту азбуку, друзья,

нужно знать от «А »  по 
« Я » .. .»

Недостатки в произведении,' 
конечно, есть'- не отражены 
вопросы желудочно-кишечных 
заболеваний, мытья ног и наве
дения порядка в местах общего 
пользования.

В целом же надо поблагода
рить скро.чного, пожелавшего 
остаться неизвестным автора 
за ценный вклад в санитарию 
и языкознание.

Некоторые несерьезные то
варищи глупо смеялись, читая 
«Азбуку» (наверное, те, что не 
ходят в баню). И это соответ
ствует 1 творческому замыслу 
дальновидного автора, понимав
шего, что смех укрепляет 
здоровье, отвлекает от выпивки, 
курения л лежачего чтения.

JQ. ТАРАН,

Удачный сезон
ХАБАРОВСК, 7 марта. (Корр. 

ТАСС). В п р и а м ур ско й  тайге  от
гремели вы стрелы  пром ы словиков : 
закон чи л ся  сезон охоть на п у ш 
ного зверя. Мс. оленях, собачьих 
у п р я ж к а х , л ы ж а х  и вертолетах в 
родные селения возвращ аю тся 
сотни  следопы тов. На и х  счету бо
гаты е  троф еи — н е скол ько  десят
ков  ты сяч  ш к у р о к  балки , кол о н 
ка , н о р ки , соболя, горностая , выд
ры , лисы . Ce3ot ны й  план в целом 
по кр а ю  перевы полнен.

Всесоюзный 
ф е с т и в а л ь  
поэзии юных

ЦК ВЛКСМ и Комитет по ра
диовещанию и телевидению Совета 
Министров СССР проводят с 1 фев
раля по 25 апреля фестиваль поэ
зии, посвященный X V  съезду 
ВЛКСМ.

Девиз фестиваля: «Я  хочу, чтоб 
к штыку приравняли перо». Цель 
его — выявить новых талантливых 
поэтов, создающих стихи, поэмы, 
баллады, насыщенные пафосом ре
волюционной борьбы, проникну
тые глубокой верой в дело Комму
нистической партии, воспевающие 
комсомол, молодых современни
ков, героический труд, богатый и 
разнообразный мир мыслей . и 
чувств.

Первый тур продлится в нашей об
ласти до 20 марта. В нем могут 
принять участие все начинающие 
и молодые поэты не старше 30 
лет. Члены Союза писателей СССР 
в фестивале не участвуют.

Второй тур пройдет в Москве. 
Его проводят ЦК ВЛКСМ и Цент
ральное телевидение 24— 25 апре
ля.

Для победителей второго тура 
учреждены премии: одна первая
— 300 рублей, две вторые — по 
200 рублей, три третьих — по 
100 рублей и пять поощрительных
— по 50 рублей.

Лучшие стихи участников фе
стиваля будут опубликованы в 
коллективном сборнике издатель-, 
ства «Молодая гвардия», в комсо
мольских газетах и журналах. Для 
победителей первого тура в нашей 
области обкомом ВЛКСМ и коми
тетом по радиовещанию и телеви
дению установлен специальный 
приз.

Областное жюри работает под 
руководством поэта Василия Ка
занцева. Рукописи поэтических 
произведений вместе со сведения
ми об авторе следует высылать по. 
адресу: г. Томск, улица Яковлева, 
5, телестудия, молодежная редак
ция, на фестиваль молодой поэ
зии. >.

томский ОБЛАСТНОЙ 
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р
12 марта — «Ж аркое лето в Бер 

лине».
13 марта, днем — «Ж аркое лето в 

Берлине», вечером —«Денис Давыдов».
Начало спектаклей: дневного — в 

12 час., вечерних — в 10 час. 30 мин.
16—26 марта перед началом 

спектаклей, в антрактах и по оконча
нии — танцы .

Играет эстрадный оркестр.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Ж енщ ины » —
9-30, 11-35. 13-40, 15-45, 17-50,
19- 55, 22. Фильм для взрослых. 
Малый зал — «Лебедев против 
Лебедева» — 9-30. 11-20. 13-10, 15, 
16-50, 18-40, 20-30, 22-20.
Зал ки н о х р о н и ки  — «В Тихом 
океане» — 10, 12-40, 15-20, 18,
20- 40. «Встречи с дьяволом» 
11-20. 14. 16-40, 19-20. 22. День 
работы клуба интернациональ
ной дружбы. Тема: «20 дней по 
Италии». Рассказывает член со
ветской молодежной делегации 
3. М. Кузнецова. Фильм «38 м и
нут  по Италии».

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Лебедев против
Лебедева» — 9-30, 11-20, 13-10,
15, 16-50, 20-30, 22-20. «Аида» —
18- 40.
Зеленый зал — «Дорога н морю»
— 9. 10-45. 1 2-30, 14-15. 16, 17-45.
19- 20. 21-15. На удлиненном сеан
се демонстрируются фильмы: 
«Голос народов мира», «Капли 
яда».

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Ж енщ ины » —
9-20, 11-15, 13-10. 15-05, 17, 18-55,
20- 50, 22-35.. Фильм для взрос
лых.
Малый зал — «Лебедев против  
Лебедева» — 9-40. , 11-30, 13-20,
15-10, 17. 18-50, 20-40, 22-25.

«ПИОНЕР»
— «Звонят, о ткр о й те  дверь» —
9-30. 11-10. 14-30, 16-10. «Невеста 
Бубе» — 17-50, 19-50, 21-50.
Фильм по гражданской обороне
— 12-50.

В кинотеатре «Пионер» с 14 по 20 
марта будет демонстрироваться но
вый цветной художественный фильм 

«Город мастеров».
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
— «С нежная королева» — 13.
«Тиш ина» — 14, 17-30, 20-50.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Э ю  б езум ны й, б езум ны й , бе
зум н ы й , б езум ны й  мир» — 15,
18-05, 21-10.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
СУББОТА, 12 МАРТА

17.00. Вам, малыши! 17.40. «СССР — 
Я пония». Сгортирный очерк. 18.00. 
Вам, тоЕарищ и родители! «Совмест
ная работа ш кол ы , семьи и общ ест
венности по воспитан* ю  уча щ ихся  
ста р ш и х  классов». Беседа заместите
ля заведующего облоно 3. П. Колюш 
киной. 18.20. Иностран :ая кинохро
ника. 18.30. Клуб «Х удожественная 
сам одеятельность». 18.55. Докумен
тальный очерк «П сэзия о б ы кн овен н о 
го». 19.15. «М ир за неделю». 19.30. 
«Ю билей народного  артиста» (к 
35-летию творческой деятельности 
Павла Лисициана). 20.00. «Любителям 
ж и во пи си » . 20.15. Художественный 
фильм Свердловского телевидения 
«Проездом». 20.40. «Новое в ж и зн и  
родного края». Обозрение «Новостей». 
21.00. Кинокомедия «У лы бка в раз
гаре лета».

Самусьская ремонтно-эксплуата
ционная база флота принимает 
заказы от предприятий и организа
ций на чугунное литье— простое и 
средней сложности.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Самусь, база флота.

3 - 1
Завод «Снбэчектромотор» при

глашает на работу: формовщиков, 
обрубщиков в литейный цех, тока
рей, фрезеровщиков, слесарен по 
ремонту оборудования, электро
монтеров, штамповщиков, маляров- 
штукатуров, плотников, модельщи
ка по дереву, подсобных рабочих, 
инженера или "техника по вентиля
ции, машинисток, кассиров.

Обращаться в отдел кадров еже
дневно, с 14 до 17 часов, по §дре- 
су: г. Томск 27, улица Енисейская, 
38. 2 — 1.

Томской конторе Госбанка на 
постоянную работу требуются: 
бухгалтеры, инкассатор, кладов

щик, курьер.
Для работы в Тегульдетском и 

Зырянском отделениях — кредит
ные инспектора. ■

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 109, в отдел кад
ров, телефон № 65-72.

Томскому областному комитету 
ДОСААФ требуются: экономист,
инструкторы, преподаватели по 
электрооборудованию и двигате
лям внутреннего сгорания, авто
слесари; водолазы, кочегары.

Обращаться: г. Томск 1, пло
щадь имени В. И. Ленина, 3, те
лефон № 42-34, х .

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
14 марта

ВЕЧЕР ОТДЫХА
Концерт народной хоровой капеллы Томского государствен

ного университета.
В антрактах и по окончании —  танцы.
Играет эстрадный ансамбль.
Начало в 8 час. вечера.
Открыта предварительная продажа билетов."

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ МЕДИЦИНСКИИ 
ИНСТИТУТ 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
в аспирантуру иа 1966 год по следующим специальностям 

с отрывом от производства:
микробиология,
диалектический и исторический материализм,
анатомия человека,
болезни уха, горла, носа,
инфекционные болезни,
кожные и венерические болезни,
нервные болезни,
теория и организация здравоохранения, 
глазные болезни.
Прием документов с 1 марта _
Вступительные экзамены по 15 июня.
Заявление о приеме с приложением соответствующих доку

ментов направлять на имя ректора института по адресу: 
г. Томск 50, Московский тракт, 2, мединститут, отдел аспиран
туры.

Кирпичный завод Ms 2 пригла
шает на работу в поселок Копыло- 
во дипломированного экономиста 
с предоставлением жилой площа
ди.

Для работы в г. Томске требу
ются: аккумуляторщик-автоэлек
трик, токари,. электромонтеры и 
рабочие в цехи.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск 20, Ир
кутский тракт, 47, телефон 22-76.

2 — 2

Томский производственный уча
сток погрузочно-разгрузочных ра
бот приглашает иа работу грузчи
ков на товарный двор станции 
Томск-И и Томск-1.

Оплата труда сдельная.
Принятые на работу пользуются 

льготами работников железнодо
рожного транспорта.

Обращаться: г. Томск, контей
нерная площадка станции Томск- 
грузовой, к начальнику участка 
погрузочно разгрузочных работ.

2 — 2

Управлению механизации «Глав- 
запсибстроя» требуются на посто
янную работу: техник-геодезист и 
инженер-строитель, рабочие кра
новых путей (мужчины и женщи
ны), грузчики, машинисты бульдо
зеров, квалифицированный слесарь 
по ремонту двигателей, машини
сты экскаваторов, машинисты ба
шенных кранов, компрессорщяки.

Обращаться: г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе, 2 4 0 ,  останов
ка автобуса №  1 «Бетонный за
вод», телефон 73-392. ^

Томскому' маслохолодильнику на 
постоянную работу требуются: эко
номист-нормировщик, товаровед 
материальной группы, бухгалтер, 
секретарь-машинистка (со стажем 
работы), грузчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 88, телефон 51-12, 
к директору. 2 — 1

Трест «Томлесжелдорстрой» из
вещает рее организации и учреж
дения города Томска и области, 
что трест с 11 февраля 1966 года 
переименован. .  в трест «Том лес- 
строй».

Управление треста размещается 
на прежнем месте по адресу: гор. 
Томск 3, Кузнечный взвоз, 12.

Научно-исследовательскому ин
ституту ядерной физики и автома
тики при Томском политехниче
ском институте требуются' элек
тромонтеры и гардеробщицы.

Обращаться: г. Томск 28, про
спект имени Ленина, 2-а, корпус 
11, отдел кадров.

3 — 1
Восьмилетней железнодорожной 

школе №  43 (станция Томск-И) на 
постоянную работу требуются тех
нички.

Обращаться: г. Томск 20, улица 
Рабочая. 24» к директору.

Томскому пивоваренному заво
ду срочно требуются: газоэлектро- 
сварщик, слесари-ремонтники, ко
чегары, рабочие всех специально
стей в строительную бригаду, на
чальник финансового отдела.

Обращаться: г. Томск 28, Мо
сковский тракт, 46.

2 — 1'

Отделу капитального строи
тельства Томского горисполкома 
срочно требуется на постоянную 
работу бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 73, 2-й этаж, ком
ната 57. 2 — 1

Грузовому автохозяйству № 4 
требуются: шоферы, слесари и ав
томеханики.

Обращаться: г. Томск 9, улица' 
Пролетарская, 38.

3 — 1

Томская радиошкола ДОСААФ 
покупает от населения телевизоры
любой годности для учебных це
лей.

Цена по соглашению. 
Обращаться: г. Томск 1, улица 

Розы Люксембург, 48, телефон 
42-58, с 14 до 18 часов.

2 — 2

Ректорат, партком и общест
венные организации Томского 
политехнического института 

извещают о кончине доцента 
химико-технологического фа
культета

ГОРФИНКЕЛЬ 
Фаины Зиновьевны, 

последовавшей 9 марта 
1966 года после продолжитель
ной болезни, п выражают глу
бокое соболезнование ее му
жу профессору А. Г. Сивову, 
всей семье и родственникам.

т ш ш
Р ш Я
Р » Т О М С К 1

п . л м . А Е Н И Н Т Б6
Телефоны: ответ, секре та ря  — 31-19, 

секретариата  — 42-40: отделов: пар
тийной  ж и зн и  — 52-23, пропаганды  
— 47-45, пр ом ы ш ле нно сти , строитель
ства и тран спо рта  — 37-75, сел ьско 
хозяй ственно го  — 37-39, н а у ки  и 
ш кол  — 42-46. сове тского  строитель
ства и бы та — 37-77, писем  и о*Л- 
сел ько ровской  сети — 37-38 и 31-47» 
инф орм ации — 51-61, б ухгалтерии  и 
отдела объявлений  — 37-36, стеногра
ф истки  — "2-02.

г , Том ск 50, типограф и я № 2 «Крас
ное знамя»*
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